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ПРЕЗИДИУМУ АКАДЕМИИ 
ХУДОЖЕСТВ СССР

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 
в Совет Минйстрбв СССР поздравляют академиков, членов-корреспон- 

; Дентов, научны х работников и сотрудников Академии художеств СССР 
в ее институтов, всех деятелей советского изобразительного искусства  
с 200-л ети ем  Академии художеств СССР.

Академия художеств сыграла важную  роль в развитии национальной 
культуры нашей страны. В Академии художеств формировались и на
чали свою деятельность великие русские художники и зодчие: Алек
сандр Иванов. Баженов, Брюллов. Захаров. Репин, Суриков, Васнецов 
и другие. Ими созданы художественны е произведения, являющиеся вы
дающимся вкладом в сокровищницу духовны х богатств нашего народа. 
За два века своего сущ ествования Академия художеств подготовила 
многочисленные кадры талантливых художников и педагогов.

За сорок лет Советского государства в институтах Академии худо
ж еств выросло новое поколение художников, отдающих свои творче
ские-силы  и свой талант служ ению  великому делу построения комму
низма . в наш ей стране.

В Настоящее время перед Академией художеств СССР, объединяющей  
в своих рядах лучш их мастеров многонационального советского искус
ства, стоят большие и о'тветственные задачи.

Академия призвана и на деле должна стать боевым научно-теорети
ческим центром борьбы за искусство социалистического реализма, 
сильное своей коммунистической идейностью, правдивостью, высоким 
художественным мастерством, неразрывной связью с жизнью народа.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 
в Совет Министров Союза ССР желают Академии художеств СССР но
вых успехов в ее плодотворной деятельности на благо советского 
искусства.

Ц ЕН ТРАЛ ЬН Ы Й  КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ
_______  КПСС СОЮЗА ССР

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении Московского 

государственного художественного
института им. В. И. Сурикова Академии 

художеств СССР орденом Трудового 
Красного Знамени

За большие успехи в развитии изобразительного искусства, и подго
товке кадров художников, в связи с 200-л етием  со дня основания 

•А кадемив художеств СССР, н агр ад и ть  Московский государственный 
.худ4)йвстввнный институт им. В. И. Сурикова Академии художеств  
СССР орденом Трудового Красного Знамен|1 ,

Председате11ь Прези̂йуиа Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.

'2 6  декабря 1 9 5 7  г.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении Института живописи, 

скульптуры и архитектуры
им. И. Е. Репина Академии художеств 

СС€Р орденом Трудового Красного Знамени
’За большие усцехи в развитии изобразительного искусства и под

готовке кадров художников и архитекторов, в связи с 200-л ети ем  со 
дня основания Академии художеств СССР, наградить Институт живо
писи, гнупьптуры и архитектуры им. И. Е. Репина Академии худо
ж еств СССР орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
2 6  декабря 1 9 6 7  г.

О мероприятиях, евязанных с 200-летним 
юбилеем Аиадемии художеств СССР 

и проведением в г. Месиве Всесоюаной
худежеятвенной выставки

В связи с 200-л етием  Академии 
художеств СССР и проведением в 
г. Москве Всесоюзной художествен
ной выставки, посвященной 4 0 -л е 
тию Великой Октябрьской социали
стической революции, Совет Мини
стров СССР решил провести следу- 
юшпр мероприятия:

учредить две золотые в пять се- 
ребряных медалей которые будут 
присуждаться ежегодно Академией 
художеств СССР за создание луч
ших произведений изобразительного 
искусства:

учредить десять золотых и двад
цать серебряных медалей за лучш ие 
произведения, предсгавленные на 
Всесоюзной художественной выстав
ке. посвященной 4 0  летпго Великой

Октябрьской социалистической ре
волюции. и выделить Министерст
ву культуры СССР дополнительные 
ассигнования на приобретение про
изведений с этой выставки для по
полнения фондов художественны х  
музеев и галерей страны: 

провести очередную Всесоюзную  
художественную  выставку в г. Мо
скве в 1 9 6 0  году;

организовать в составе Академии 
художеств СССР издательство, кото
рое должно способствовать широкой 
пропаганде советского изоббазигель- 
ного искусства и развитню научно- 
теоретической деятельности инсти
тутов Академии художеств СССР.

(ТАСС).

О  дв и ж ен и и  искусственны х  
спутников З ем л и

На 6 часов Утра 2 7  декабря вто
рой искусственный спутник совер
шил 7 5 8  оборотов вокруг Земли. 
Первый искусственный спутник на 
ито время совершил 1 .2 7 2  оборота.

В ясную  погоду второй искусст
венный спутниЕ можно будет на

блюдать невооруженным глазом 
после захода Солнца от 4 0  до 54  
градуса северной широты и перед 
восходом Солнца от 4 до 40  граду
са южной широты.

(ТАСС).

Труженики сельского хозяйства РСФ СР  
выполнили государственный плои 

заготовок и закупок мясо
Претворяя в ж изнь исторические 

решения XX съезда КПСС, тружени - 
ки сельского хозяйства РСФСР доби. 
лись новых успехов в борьбе за 
резкое увеличение производства и 
заготовок продуктов животноводст
ва. Досрочно. 2 0  декабря сегО'года, 
выполнен государственный план 
заготовок и закупок мяса. Сдана и 
продано государству 2 .5 3 1 ,8  ты ся
чи тонн мяса. По сравн ен ию !с со
ответствующим периодом прошлого 
гола мяса заготовлено большё- на 
2 4 3 ,3  тысячи тонн, при этом в 
колхозах и совхозах поголовье круп , 
него рогатого скота увеличилось на 
2 .1 8 3 ,4  тыс. голов, или на 14 про
центов. овец —  на 2 .2 2 7  ты с. го
лов, или на 6 процентов, и свиней—  
на 3 .4 7 7 ,9  ты с. голов, или на 27  
процентов..

Высоких показателей в производ
стве и заготовках мяса добились 
колхозы и совхозы Краснодарского 
края. По сравнению с прошлым го
дом колхозы и совхозы края произ
вели мяса больше на 4 6 ,2  процен
та. а свинины почти в два раза. Па 
1 0 0  гектаров сельскохозяйственны х  
угодий здесь произведено по 3 3 ,3  
центнера мяса. Это позволило краю 
досрочно выполнить план мясозаго
товок. Государству сдано и продано

мяса 1 7 7 ,6  тыс. тонн, или на 5 2 ,5  
тысячи тонн больше, чем в 1 9 5 6  
году. Сдано сверх плана 4 1 ,7  ты ся
чи тонн.

Хорошо также поработали по про. 
изводству мяса колхозы и совхозы  
Смоленской области. Производство 
свинины за год увеличилось в кол
хозах в 2 ,5  раза и в совхозах поч
ти в 2 раза. Колхозы и совхозы об 
ласти увеличили сдачу мяса против 
прошлого года в два раза. Государ
ству сдано и продано сверх плана 
1 1 .5  тысячи тонн мяса.

Значительно увеличила производ
ство и заготовки мяса Омская об
ласть. За 11 месяцев текущ его года 
производство свинины увеличилось  
в колхозах и совхозах в 1 ,7  раза. 
Область досрочно вьгаолнила план 
заготовок и закупок мяса и сдала 
этой продукции больше прошлого 
года на 2 0 .2  тыс. тонн, или на 41  
процент.

Досрочно, выполнила план загото
вок и закупок мяса Белгородская 
область. Значительно увеличив про
изводство мяса в этом году, область 
выполнила государственный план 
заготовок мяса на 1 3 4 ,2  процента, 
сверх плана сдано 1 5 ,8  ты с. тонн.

Многие области и края, досрочно 
выполнив годовой план заготовок и 
закупок мяса, сдали значительное

количество этого вида продукции  
сверх плана. На 2 0  декабря с. г. 
уже сдано сверх плана мяса в Во
ронежской области 2 9 ,7  ты с. тонн, 
в Ростовской —  9 ,7  ты с. тонн. Ка
лининградской —  7 ,7  тыс. тонн, 
Ставропольском крае —  5 ,8  тыс. 
тонн. Курской области —  5 ,7  тыс. 
тонн. Куйбышевской —  2 ,9  ты с. 
тонн, Ленинградской области —  
2 ,8  ты с. тонн, Калужской обла
сти —  2 .8  тыс. тонн.

Заготовки и закупки мяса про
должаются.

Колхозники, работники МТС и 
совхозов, специалисты сельского 
хозяйства Российской Федерации в 
настоящее время сосредоточиваюг 
внимание на успешном проведении  
зимовки скота, полном сохранении  
поголовья молодняка, дальнейпгем 
повышении продуктивности общест
венного животноводства, а также на 
тщательной подготовке колхозов, 
МТС и совхозов к весеннему севу с 
тем. чтобы в 1 9 5 8  году добиться 
значительных успехов в производ
стве зерна, мяса, молока и других  
продуктов сельского хозяйства и 
этим внести свой достойный вклад 
в выполнение задачи — догнать в 
ближайшие годы США по производ
ству продуктов животноводства на 
душ у населения.

В БРАТ свой СЕМЬЕ СОВЕТСНИХ НАРОДОВ
Военный парад и демонстрация представителей трудящихся

в столице Украины
КИЕВ, 2 5  декабря. (ТАСС). Боль

шое торжество на всей украинской  
земле: Советская Украина празднует  
свое сорокалетие. Радость украин
ского народа разделяют все совет
ские люди, трудящ иеся стран на
родной демократии, наши друзья во 
всем мире.

В ярком убранстве города и села 
республики. Особенно величественно 
и торжественно выглядит 2 5 -го  де. 
кабря ее столица —  орденоносный  
Киев.

Богато и  красочно оформление 
центральной магистрали города —  
Крещатика. традиционного места во
енных парадов, демонстраций и на
родных гуляний. Оно посвящено 
братской дружбе советских социали
стических наций, их всемирно-исто- 
рическим победам, одержанным' под 
руководством Коммунистической 'Пар
тии.

10  часов. На правительственную, 
трибуну, иоднимаю’гся тепло встре
ченные трудящимися Первый секре
тарь Центрального Комитета КПСС 
тов. Н. С. Хрущ ев, первый секретарь  
ЦК КП Украины тов. А. И. Кири
ченко, кандидат в члены П резидиу
ма ЦК КПСС, председатель Президи. 
ума Верховного Совета Украинской 
ССР тов, Д. С. Еоротченко. члены и 
кандидаты в члены Президиума ЦК 
КП Украины, руководители делега
ций республик и городов, прибыв
ших на торжество.

Внимание собравшихся на трибу
нах обращено в сторону бульвара 
Ш евченко, откуда в открытой ма
шине вы езжает принимающий парад 
командующий войсками ■ Киевского 
военного округа Маршал Советского 
Союза В, И. Чуйков. Он приветству- 
ет и поздравляет воинов с великим 
национальным праздником украян. 
ского народа —  40-лет.ием ’ Совет
ской власти на Украине.

Закончив объезд войск. Маршал 
Советского Союза В И. Чуйков под
нимается на , правительственную  
трибуну и обращается с речью в 
войскам, трудящимся Советской 
Украины и гостям, прибывшим на 
праздник.

, От имени ЦК КП Украины. Пре- 
зиш ум а Верховного Совета УССР, 
Совета Министров УССР он поздрав
ляет трудящ ихся Советской Украины  
с национальным праздником— слав, 
ным сорокалетием республики '

Во,здух сотрясают яа.лпы артилле. 
рийского салюта, сливаясь с величе

ственными мелодиями гимнов Совет
ского Союза и Украинской ССР.

Подается команда к началу пара
да. Чеканным шагом идут слуш ате
ли киевских военных училищ, 
успешно овладевающие великолепной  
техникой, которой щедро оснащ ает 
страна свое любимое детище —  Со
ветскую Армию.

Как всегда, восхищ ение вызывает 
торжественный марш воспитанников 
Суворовского училищ а. По асфальту 
Крещатика движутся минометы, 
пушки и гаубицы ра-зличных систем  
0  калибров, созданны е талантливы
ми руками советских конструкторов, 
инженеров, рабочих.

Смолкли звуки сводного военного 
• оркестра, завершившего своим мар
шем военный парад. Над ликующим 
городом, нарастая и ширясь, ноне, 
елись мелодии песен, радостных и 
привольных, как жизнь украинско
го народа. Начинается праздничное 
шествие П1юдставителей трудящ ихся  
Киева.

Проходя впереди правительствен
ной трибуны, тысячи и ты сячи ки, 
евлян горячо приветствую т Ленин, 
ский Центральный Комитет КПСС, 
воплотивший в себе коллективную  
мудрость и непревзойденную  дально
видность политического руководства.

Вот с красными бантами на груди 
идут представители старшего поко
ления, идут те, кто в бурные дни 
Октября 1 9 1 7  года и в грозные го
ды гражданской войны с оружием в 
руках боролся за счастье народа. И 
как волнующее воспо'минание тех 
лет торжественно звучит над колон
ной незабываемая боевая песня 
«Смело, товарищи, в ногу».

Проходят представители героиче
ских партизан Великой Отечествен
ной войны во главе с отважными  
партизанскими командирами дважды  
Герояий Советского Союза С. А. Ко
впаком, А. Ф. Федоровым. Героями 
Советского Союза М. И. Наумовым и 
А. Н. Сабуровым,

'Вот на Крещатик вступают юные 
участники демонстрации —  пионе
ры, школьники старш их классов, 
комсомольцы, жизнерадостная моло. 
дежь. Кажется, бодрый весенний ве. 
тёр ворвался сюда, прошелся по 
Крещатику. Группа детей отделяет
ся от колонны, подымается на три
буну и преподносит цветы тов. 
Н. С Хрущеву, руководителям пар
тии и правительства Советской 
Украины и дорогим гостям.

Бесконечным потоком плывут вы
соко поднятые над колоннами алые 
знамена, кумачовые транспаранты , 
вымпелы и стяги. Идут демонстран
ты, одетые в яркие национальные 
украинские костюмы. В руках они 
несут транспаранты, на которых зо . 
лотом сияют слова: «Слава Комму
нистической партии Советского Сою
за —  организатору и вдохновителю  
всех исторических побед советского 
народа!».

С песнями и музыкой идет по 
Крещатику трудовой Киев. Идут те, 
чьими руками возводятся прекрас
ные дома. соз.даются первоклассные 
суда, совершенные станки-автоматы, 
мощные экскаваторы, электроприбо
ры, кино- и фотоаппараты, обувь, 
шелковые ткани и много другой 
продукции.

Огромные плакаты и транспаран
ты в руках демонстрантов говорят о 
том, что рабочие, инженеры , техн и 
ки и служ ащ ие самоотверженно тру
дятся за дальнейший рост производ. 
ства, широко внедряют новую техн о, 
логию и технику, чему способствует  
проведенная перестройка управления  
промышленностью и строительством. 
Промышленность всех экономиче
ских административных районов ре
спублики досрочно завершила свои 
годовые программы.

Украинский народ, как и все со
ветские люди, единодуш но поддер
живает миролюбивую внешнюю п о. 
лигпку родного Советского прави
тельства. В руках демонстрантов 
так много изображений голубя —  
эмблемы мира, слово «М ир!», доро. 
гое каждому советскому человеку, 
бесконечно повторяется на демонст
рации.

Из рядов демонстрантов беспре. 
рывно звучат приветствия в честь  
великО'Го китайского народа, в честь  
братских народов социалистических  
стран, их коммунистических и рабо
чих партий. Над колоннами пламе
неют слова горячего привета всем, 
кто отстаивает дело мира.

Незабываемой была демонстрация  
трудящ ихся столицы Украины в 
честь 40-летия  республики. Она с 
новой силой показала неразрывное 
единство Коммунистической партии 
и советского народа, нерушимую  
братскую дружбу народов многона
ционального Советского Союза, уве
ренно идущих под испытанным ру
ководством Коммунистической пар
тии вперед, к победе коммунизма.

Десять лет народной Румынии
Торжественное собрание представителей трудящихся Москвы

Один из старейших заводов 
Ленинграда

.

Металлический завод — одно из крупнейших машиностроитель
ных предприятий страны по производству мощного энергетического 
оборудования. Он возник 100 лет назад, в 1857 году. Там, где сей
час расположены корпуса этого оснащенного современной техникой 
завода, в прошлом веке было лишь несколько небольших цехов. Это 
было мелкое, полукустарное предприятие.

При Советской власти была начата коренная реконструкция пред
приятия. Сооружались новые большие цехи, подготавливались кад
ры инструкторов, инженерно-технических работников, квалифициро
ванных рабочих.

Сейчас завод поставляет народному хозяйству мощные, стоящие 
на уровне мировой техники, турбины. В декабре текущего года бы
ло завершено производство четвертой турбины для Сталинградской 
ГЭС. По плану ее должны были выпустить в 1958 году, но коллек
тив предприятия обязался сдать агрегат досрочно и с честью сдер
жал свое слово.

Заводские конструкторы неустанно работают над созданием про
ектов новых, более мощных агрегатов. Разрабатываются проекты 
агрегатов мощностью в 300 и в 500 тысяч киловатт.

На снимке; разборка очерёдной мощной паровой турбины после 
нспытания. На переднем плане — слесарь А. И. Базин и инженер- 
конструктор комсомолец А. И. Боровков (справа).

(Фотохроника ТАСС).

JEJcTJb г о д о в о й  а л а я !
25 декабря промышленность 

Кировского района г. Томска за
вершила выполнение годового 
производственного плана.

До конца года промышленные 
предприятия района выпустят 
сверхплановой продукции на сум
му не менее. 10 миллионов руб
лей.

V
Коллектив Томского подшипни

кового завода 25 декабря выпол

нил годовой план по выпуску то
варной продукции.

Б числе первых завершили вы
полнение годовых планов коллек
тивы цехов: ремонтно-механи. 
ческого — 19 декабря, ремонтно
подшипникового — 20 декабря, 
инструментального — 24 декаб
ря, шлифовального — 25 декаб
ря.

Открыта новая междугородная 
телефонная связь

На днях коллективы Томского 
линейно-технического узла и меж. 
дугородной телефонной станции 
закончили работы по строитель
ству и монтажу новой телефон
ной линии связи между городами 
Томском и Колпашево. Проведе
ны большие работы по реконст
рукции существующей линии и 
подвески биметаллической цепи 
общей стоимостью свыше одного 
миллиона рублей.

Установка новой высокочастот. 
вой аппаратуры Б-3 позволила в 
три раза увеличить пропускную

фонной связи областного центра х  
г. Колпашево. Значительно улуч
шилась связь с райцентрами—Б е
лым Яром, Кривошеино, Молчано- 
во и Подгорньпп.

Новая телефонная связь нахо
дится в пробной эксплуатации. 
Одновременно ведутся работы по 
установке высокочастотной аппа, 
ратуры между г. Колпашево и 
с. Парабелью. Это даст возмож
ность значительно увеличить вре. 
мя переговоров по телефону обла
стного центра с райцентрами —

способность междугородной теле- i Парабелью, Каргаском и Пудино.

Трудовой успех 
Л е л езн од ороЛ, ников

С большой теплотой и сердеч
ностью отмечают советские люди 
праздник румынского народа —  де
сятую годовщину со дня провозгла
шения Румынской Народной Рес
публики. В городах СССР проходят 
собрания трудящ ихся, посвященные 
этой дате. Театральные коллективы  
показывают спектакли, созданные 
по произведениям классиков румын, 
ской литературы и современных ав- 
торов. На экранах страны демонст
рируются фильмы братской респуб
лики.

В Москве 2 6  декабря в ознамено
вание этой годовщины состоялось 
торжественное собрание представи
телей трудящ ихся столицы. В боль, 
шом зале Московской консерватории 
собрались рабочие, служ ащ ие, обще
ственные деятели, учены е, писате
ли. артисты, воины Советской Ар
мии и Флота.

Среди гостей находились член 
Политбюро Румынской рабочей пар
тии Александру Др.чгич, посол Ру
мынской Народной Республики в 
СССР Михай Даля, сотрудники ру
мынского посольства, главы и пред.

ставители посольств стран народной 
демократии, румынские студенты  и 
аспиранты, обучающиеся в СССР.

Собрание открыл Министр куль
туры СССР Н, А. Михайлов. Доклад 
« 1 0  лет Румынской Народной Рее- 
иублики» сделал депутат Верховно, 
го Совета СССР А. Ф. Горкин.

На торжественном собрании вы
ступил с речью посол Румынии в 
СССР Михай Даля, тепло встречен
ный присутствующими.

■Для участников вечера был дан 
концерт силами мастеров искусства.

(ТАСС).
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ГОДОВОЙ ПЛАН ЗАВЕРШЕН ^
Поблескивая яркой краской, 

стоят у  ворот цеха свежевы краш ен
ные вагоны. Это —  сверхплановая  
продукция коллектива вагонного 
участка станции Томск-П. Вагон
ники успеш но справились со своими 
обязательствами, выполнив к 7 но
ября годовой план среднего ремонта 
пассаж ирских вагонов. В ответ на 
Обращение юбилейной сессии Вер
ховного Совета СССР железнодорож
ники решили годовой план годового 
ремонта вагонов завершить к 2 0  де . 
кабря. Обязательство выполнено в 
срок.

Коллектив цеха ремонта пасса
жирских вагонов, руководимый ма
стером коммунистом тов. Водянки- 
ным, соверш енствует и механизиру. 
ет производственные процессы.

Один из лучш их рационализато
ров участка бригадир тов. Цыров 
разработал несколько оригинальных 
приспособлений, улучш ающ их тех
нологию ремонта вагонов. Внедре
ние предложений рационализаторов, 
механизация производства, эконом
ное расходование материалов и за 
пасных частей позволили участку  
сберечь в этом году более 6 0 0 .0 0 0  
рублей государственны х средств.

Томские вагонники дали слово 
до конца года вы пустить сверх пла
на вагон из среднего и 2 вагона из 
гочояпгп прмпчта.

5.000 ВАГОНОВ СВЕРХ ПЛАНА
Коллектив станции Томск-П 5 де

кабря выполнил государственный  
план погрузки и выгрузки народно
хозяйственны х грузов. Сейчас ж е
лезнодорожники трудятся еще луч
ше. Уже отгружено сверх плана бо
лее 5 .0 0 0  вагонов.

Успешная работа коллектива —  
результат слаженного труда работ
ников различных профессий. Соста
вители тт . Попов и  Кочетов, в со-

Новые работы агрохимиков Тимирязевской академии
На закончивш ейся на днях в 

Московской сельскохозяйственной  
Академии имени К А. Тимирязева 
научной конференции значктельное 
внимание было уделено вопросам 
агрономической химии, ' 

Руководитель секции агрохимии 
на конференции академик ВАСХППЛ 
В. М. Клечковский пассказал кор
респонденту TAGG::

—  На конференции подведены, 
итоги исследования по агрохимии 
за 4 0  лет Советской власти. В сте

нах Академии долгие годы работал 
замечательный русский ученый  
Д. Н. Прянишников. Он и его уче
ники разработали многие проблемы 
агрономической химии.

Около десяти лет в Академии ве
дутся опыты с  гербицидами —  хи
мическими веществами, уничтожа
ющими сорную растительность. На
ши ученые изучили физиологию 
гербицидов, разработали технику  
применения их в посевах злаковых 
и овощных культур, кукурузы .

льна, на чайных плантациях. Но, к 
сожалению, внедрение в производ
ство этого действенного средства 
повышения урожайности осущ еств
ляется очень медленно.

Группа сотрудников провела ис
следование. в котором выявила по
ведение в почве и растениях раз
личных элементов, входящих в со
став радиоактивных продуктов де
ления. Эта работа важна потому, 
что в атмосфере накопилось боль
шое количество продуктов деления  
в результате атомных взрывов.

м

Большой интерес представляют 
работы, связанны е с изучением  
биологического действия нейтронов, 
а такж е созданием новой аппарату
ры, необходимой при исследованиях  
е применением радиоактивных изо
топов.

—  Все эти и другие работы, —  
сказал в заключение В. М. Елечков. 
ский, —  приближают нас к реше
нию многих важных проблем биоло
гии, способствуют развитию сель
ского хозяйства.

(ТАСС).

вершенствё знающие свое дело, по
стоянно стремятся ускорить форми
рование и расформирование поездов, 
сокращают время на каждой произ
водственной операции. Бригада 
грузчиков, руководимая тов. Цвет
ковым, настойчиво борется за 
уменьшение простоев вагонов под 
погрузкой и  выгрузкой.

Ценную инициативу проявили 
весовщики станции. Разработав ра
циональную схему загрузки, весов
щик тов. Сидорова обеспечивает 
сверхплановую загрузку в каждый  
вагон 3 -х  тонн махорки, а весовщик 
тов. Лыжникова —  2 -х  тонн конди
терских изделий.

В ПЕРЕДОВОЙ СМЕНЕ
Смена, которую возглавляет де

ж урный по станции Томск-П комму
нист Василий Иванович Локтионов, 
неоднократно выходила победителем 
в социалистическом соревновании. 
В состав смены входят работники 
многих профессий —  весовщики и 
осмотрщики вагонов, стрелочники и 
составители, локомотивные бригады  
и сцепщ ики. Работа смены идет 
дружно и  слаженно.

Хорошо работают осмотрщики ва
гонов тт. Галушков и Чубаров, ве
совщик тов. Красновейкин, маши
нист маневрового локомотива тов. 
Прохоренко, составитель тов. Ов. 
чинников, сцепщик тов. Лядов.

Смена дежурного по станции тов. 
Локтионова систематически выпол
няет задание по погрузке и вы груз. 
ке вагонов на 1 2 0 — 1 4 0  процентов. 
Годовой план здесь выполнили к 
5 декабря. Коллектив смены решил 
в оставшиеся до нового года дни 
погрузить сверх плана 5 0 0  вагонов. 

К НОВОМУ году
Коллектив вагонного участка  

станции Томск-П решил построить 
своими с н и м и  двухэтажны й  
12-квартирны й дом. Хорошо трудят
ся на постройке дома плотники  
гг . Дудин и  Водянкин. За каждые 
10  дней они выполняют до 1 5  смен
ных заданий.

—  При строительстве этого до
ма, рассказывает начальник ва
гонного участка тов. Торопов, —  
мы стремимся создать максимум 
удобств для будущ их жильцов. От
дельные дв ух- и  трехкомнатные 
квартиры будут иметь канализа
цию, паровое отопление, водопровод,

В доме идут последние отделоч
ные работы. Коллектив участка  
прилагает все силы к тому, чтобы  
благоустроенные квартиры для ра
бочих и служ ащ их были готовы в  
новому году.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

УЛУЧШИТЬ РУКОВОДСТВО 
ПАРТИЙНЫМ ПРОСВЕЩЕНИЕМ

В 8 Т0М учебном году партийные 
Ьргавизацвй Пышкино-Троицкого 
района стали больше уделять вни
мания повышению идейного уровня 
партийной пропаганды.

Свыше тысячи коммунистов, 
комсомольцев и беспартийных за 
нимаются в политшколах, в круж 
ках, изучают марксистско-ленин
скую теорию самостоятельно.

Райком партии больше внимания 
обратил на подбор пропагандисгов. 
Многие пропагандисты имеют уже 
немалый опыт работы, несколько 
лет руководят кружками. Среди 
них —  тт. Долматов. Сабанцев, Лю. 
бивая и ряд других.

Райком партии провел семинар 
для руководителей кружков и  по
литшкол. В помощь коммунистам, 
самостоятельно изучающим марк
систско-ленинскую теорию, партий
ные организаций выделили кои- 
сультантов, имеющих достаточную  
теоретическую подготовку и опыт 
пропагандистской работы.

Но, хорошо организовав дето в 
первые дни учебного года, райком 

КПСС на этрм и успокоился, пере
став глубоко интересоваться ходом 
занятий, идейным содержанием по
литической учебы коммунистов.

Работники отдела пропаганды и 
агитации, члены бюро, секретари  
райкома партии —  редкие гости на 
занятиях в кружках и политшко
лах. Между тем, в работе сети пар
тийного просвещения много серьез
ных недостатков.

Занятия в ряде кружков и полит
школ проходят нерегулярно. Многие 
слушатели над учебной литературой  
систематически не работают, слабо 
разбираются в изучаемом материа
ле.

Вопросы политической учебы ком
мунистов редко обсуждаются на 
партийных собраниях первичных  
парторганизаций и на б ю р о . райко

ма. В текущем году из 42 партор
ганизаций района только в 13  об
суждали итоги учебного года в с е 
ти партийного просвещения и лада, 
чи на новый учебный год. В парт
организациях Сергеевской и Пыш- 
кинской МТС. Аргат-Юльского лес
промхоза. Беллйской судоверфи, 
колхозов имени Сталина, имени 
Крупской вопросы политической  
учебы коммунистов вообще не об
суждались.

Одним из серьезных недостатков 
является низкая посещаемость за 
нятий, В декабре на занятии круж
ка по изучению истории партии 
при парторганизаций колхоза имени 
Сталина из 2 8  слуш ателей присут
ствовало меньше половины.

Многие кружки и политшколы  
из-за срывов занятий отстали с вы
полнением учебны х планов. В круж . 
ко по изучению истории партии, 
которым руководит главный инже
нер Пышкинской МТС тов. Переко
сов. за полтора месяца проведено 
только одно занятие.

В политшколе при парторганиза
ции Пышкино-Троицкого хлебопри
емного пункта сорвано более поло
вины занятий.

Не показывают примера в овладе
нии марксистско-ленинской теорией 
и некоторые руководящие работни
ки района. Секретарь райкома 
ВЛКСМ тов. Бйкбаев. прокурор рай
она тов. Пушмии. являясь слуш а
телями двухгодичной экономической 
школы при райкоме КПСС, посетили 
всего лишь одно занятие.

Секретарь парторганизации кол. 
хоза «Путь Октября» тов. Мельни
ков. являясь пропагандистом, не 
провел ни одного занятия в этом 
учебном году.

Более пятидесяти коммунистов 
района изучают марксистско-ленин
скую теорию самостоятельно. Часть 
из них серьезно работает над повы

шением своего идейно-политическо
го уровня. Заместитель председате
ля райисполкома тов. Мнтькин и зу
чает политическую экономию со
циализма. .Экономику сельского хо
зяйства изучают председатель кол
хоза имени Сталина тов. Ж ульев, 
заготовитель Ежинского сельпо тов. 
Козич. преподаватель Ежинской се
милетней школы тов. Новиков и 
ряд других.

Но есть коммунисты, которые, 
избрав себе форму самостоятельной 
учебы, над повышением своего 
идейно-политического уровня не ра
ботают. В числе их директор 
Пышкинской МТС тов. Степанов, 
директор Пышкино-Троицкого хле
боприемного пункта тов. Петухов, 
главный ветврач района тов. Лид- 
ман, работник связи тов. Котов.

Не уделяет достаточного внима
ния райком КПСС политической  
учебе сельской интеллигенции, ру
ководящих кадров колхозов, сельсо
ветов. В райече трудится большая 
армия учителей, врач<>й, работников 
культурно-просветительных учреж 
дений. Но над повышением своего 
идейно-теоретического уровня очень 
многие не работают.

Слабую помощь пропагандистам, 
агитаторам, консультантам, слуш а
телям кружков и политшкол, а так
же самостоятельно изучающим  
марксистско-ленинскую теорию ока
зывает пайонный кабинрт полити
ческого просвещения. В кабинете 
нет необходимой методической ли
тературы, наглядных пособий. Не 
обобщается и опыт пропагандист
ской работы.

Все эти недостатки явились ре
зультатом ослаблений руководства 
Э'гам важнейшим участком работы 
со стороны райкома партии. Эти 
недостатки нужно устранить без 
промедления.

А. КУЗНЕЦОВ.

К А Л И Н И Н . Ткацкая фабрика 
Калининского хлоачатобумажно- 
го комбината —  повое мощное 
текстильное предприятие в обла
сти. Она Оборудована высокопро
изводительными автоматически
ми ткацкими станками и другими 
машинами отечественного произ- 
аодства.

Все рабочие фабрики сменную 
норму выполняют за семь часов. 
Коллектив досрочно завершил го
довой производственный план и 
дал дополнительно около пяти 
миллионов суровых тканей.

На снимке; в приготовительном 
отделе фабрики. На переднем 
плане лучшая сновальщица 
Т. С. Решетова.

(Фотохроника ТАСС),

ч п р у о ш л ж

40 лет
за прилавком

С большим подъемом
с  горячим одобрением встретили 

решения декзбрьского Пленума ЦК 
КПСС и IX сессии Верховного Со
вета СССР работники лесозаготови
тельных предприятий комбината 
«Томлес».

Рабочий Томских центральных 
ремонтно-механических мастерских 

I тов. Косенко, ознакомившись с ма
териалами Пленума и сессии, зая
вил:

—  В то время, как в Париже на 
сессии совета НАТО представители 
капиталистического мира разраба

тывали новые военные планы, в 
Москве Пленум ЦК нашей родной 
Коммунистической партии обсуждал 
вопросы сохранения мира. Рабочие 
наших мастерских горячо одобряют 
мероприятия партии й правительст
ва, направленные на сохранение й" 
упрочение мира во всем мире.

Ждем от работников райкома действенной помощи
Наш колхоз в Молчаиовском райо

не счидается экономически слабым 
хозяйством. В колхозе низка трудо
вая дисциплина. В животноводстве 
велика текучесть кадров: постоянно 
меняются доярки, пастухи-скотники.

В этом повинны, прежде всего, 
правление артели и партийная орга
низация. Мы очень мало ведем вос
питательной работы с людьми, не 
организовали постоянной целеуст. 
ремленной массово-политической ра. 
боты среди колхозников. Время от 
времени мы пересматриваем состав 
агитаторов, но регулярно их рабо
той не руководим, не инструктиру
ем, Не направляем их деятельность, 
V меня, как у секретаря партийной  
организации, недостаточно опыта и 
знаний, чтобы хорошо руководить 
этой работой. Здесь мне нуж на по
мощь работников райкома партии. 
Но ее я получаю очень мало.

Работники райкома КПСС ни разу 
не поприсутствовали на инструктив
ном совещании агитаторов, не пого. 
ворили с ними, не подсказали, как 
им лучше строить свою работу.

Запущ ена у нас лекционная про
паганда. Интеллигенция, живущ ая  
на территории нашего колхоза, не 
вы ступает регулярно перед колхоз
никами с лекциями и докладами. Я 
понимаю, что и мы в этом винова
ты. Но и работники райкома КПСС 
ничего не предприняли, чтобы по. 
мочь нам поправить дело.

Работники райкома мало помогали 
нам в налаживании проверки ис
полнения партийных решений.

А здесь у нас недостатков тоже 
много, не всегда мы их умеем во
время исправить Не раз. яапэимеп. 
на партийных собраниях мы обсуж 

дали вопрос о животноводстве, много 
говорили о том, что правление арте
ли и председатель колхоза тов. Сви. 
ленок не уделяют этой отрасли хо
зяйства вниманпя, принимались 
неплохие решения, но ни одно до 
конца не выполнили.

Партийные собрания у нас прохо
дят не всегда активно. Это объяс. 
няется отчасти тем. что значитель
ная часть коммунистов нашей парт
организации не является колхозни. 
ками, они плохо знают жизнь кол
хоза. Да и готовим собрания мы не 
всегда хорошо. Хотелось бы, чтобы 
работники райкома практически по
могли подготовить и обсудить хоть 
один вопрос на партийном собрании. 
Это была бы хорошая школа для 
всех коммунистов нашей парторга
низации и особенно для меня, секре
таря.

У работников райкома КПСС уко
ренилась неправильная практика ре. 
шать дела больше с председателем 
колхоза, в обход партийной органи
зации. Отсюда чрезмерное увлечение 
некоторых партийных работников 
хозяйственными делами в ущерб по
литической работе.

Когда сущ ествовала инструктор, 
скяя группа райкома КПСС по зона 
МТС, работники других Отделов рай
кома в пяоторганизации почти не 
бывали. В организационном отделе 
знали о делах нашей парторганиза
ции только из тех немногих прото
колов, в которых излагались наши 
нужды к райкому КПСС. И только.

Сейчас инструкторские группы  
упразднены. А отделы райкома пар
тий еще не перестроили свою рабо
ту в связи с новыми условиями и 
требованиями. Работники орготдела, 
отдела пропаганды и агитации в.

партийной организации по-прежнему  
не бывают. Слышал я. что за на
шей парторганизацией теперь за
креплен инструктор райкома ТОв. 
Кислицйя. Но в колхозе мы его не 
видели. Не видели мы и других ра
ботников райкома КПСС после XII 
районной партийной конференции, 
хотя она состоялась почти месяц на. 
зад. Работники отделов райкома пар
тии должны постоянно бывать в 
первичных партийных организаци. 
ях.

И. ГЕРАСИМЧУН,
сенретарь парторганизации 

колхоза «Искра», Мопчановского 
района.

С большим подъемом встретили 
решения Пленума ЦК КПСС и Вер
ховного Совета СССР рабочие, ин
женерно-технические работники и 
служащ ие Тимирязевского леспром
хоза. Повсюду проходят громкие 
читки материалов Пленума ЦК 
КПСС и сессии.

Материалы Пленума ЦК глубоко 
изучаются в коллективе Томской 
сплавной конторы. Ознакомившись 
с постановлением Пленума ЦК КПСС 
«О работе профессиональных союзов 
СССР», председатель рабочкома 
сплавной конторы тов. Тихонравова 
сказала, что это постановление яв
ляется боевой программой для всех 
трудящихся. Руководствуясь .этой 
программой, профсоюзные организа
ций ^еще более укрепят свои связи  
с трудящимися, повысят свою роль 
в государственном, хозяйственном и 
культурном строительстве.

—  Скажите, пожалуйста, под ка. 
кос пальто или платье вы ее поку
паете?

Семинар депутатов областного Совета
Облисполком провел двухдневный  

семинар депутатов областного Сове
та Депутатов трудящихся. Депутаты  
прослушали лекцию декана госуни- 
верситета тов. Кима «Местные ор
ганы государственной власти в 
СССР и странам народной демокра
тии. Их превосходство над систе
мой «местного самоуправления» в 
буржуазных странах». Заместитель 
председателя облисполкома тов. 
Смольянинов сделал доклад « 0  хо
де выполнения обязательств, приня
тых трудящимися области по уве
личению производства продуктов

животноводства», доцент госунивер- 
ситета тов. Мелехин прочел лек
цию «О международном положении 
Советского Союза», заместитель за
ведующего облоно тов. Зайцева —  
«(} совместной работе семьи и обще
ственности по воспитанию детей».

Опытом депутатской работы поде
лились депутат Верховного Совета 
РСФСР тов. Колбас и депутаты об
ластного Совета тт. Головченко, 
Заяц и Цуканова.

В заключение выступил председа
тель облисполкома тов. Васильев.

Исполком райсовета о работе 
вечерней школы рабочей молодеши
Молчановский райисполком обсу

дил вопрос о состоянии учебно-вос
питательной работы в Луговской 
вечерней средней ш коле'рабочей мо.

в  коллективе ре- 
монтно . механических 
мастерских Калтайско- 
го леспромхоза девят- 
иадпать лет работает 
опытный слесарь Васи
лий Иванович Воисти- 
нов. Он автор мно
гих рапйойалйзатор- 
ских предложений.

Воистинов внес 
предложение поставить 
дополнительные пружи
ны на ось припепа, что 
значительно уменьши
ло нагрузку иа балан
сир. Припепы стали в 
несколько раз долго
вечнее, Нагрузку на 
ййх теперь можно до
водить до 12 тоив 
вместо 8 тонн по тех
ническим условиям.

На снимке: В  
Воистинов.

Текст и фото 
М . Ч Ё Р Н Е Н К А .

И.

лодежи. В этой школе в основном 
учатся сплавщики Усть-Чульшекой  
сплавной конторы, рыбаки колхоза 
«Память Кирова».

В начале учебного года в школу 
явилось 1 0 8  человек. Но из-за  от
сутствия надлежащих условий для 
занятий, невнимания к рабочим, 
обучающимся в школе, со стороны  
администрации сплавной конторы и 
слабой Связи дирекции школы с об
щественными организациями 50  
учащ ихся в течение первой четвер
ти бросили учебу. В школе очень 
низка посещаемость.

Педагогический коллектив школы 
работает ленапряженно, отдельные 
учителя уроки проводят на низ. 
ком идейно-методическом уровне. В 
результате успеваемость за первую  
четверть по школе составила только 
51  процент.

Районный отдел народного образо. 
вания по сущ еству не интересовался  
работой этой школы, не оказывал 
м л лек ти ву учителей помощи. Не 
вникали в учебу рабочих профсоюз
ная и комсомольская организации  
сплавной конторы.

В принятом решении исполкома 
намечены меры по улучш ению учеб
но-воспитательной работы школы.

На пионерскую работу
ЕОЖЕВНЙКОВО. (По телефону). В

ответ на постановление пленума 
ЦК ВЛКСМ, обязавшего выделить 
на работу вожатыми пионерских от
рядов комсомольцев производствен, 
никев, первыми откликнулись ком
сомолки Кожевниковского района Га. 
лина Ш апова из колхоза имени 
Ленина и Ирина Мергис из Ювалин- 
ской МТС.

Они возглавили два пионерских  
отряда в Ювалинской средней школе.

Родительский лекторий
КОЛЦАШЕВО. (По телефону). В

ряде школ города Колпашево созда
ны родительские лектории. Инте
ресный вечер для родителей был 
проведен на днях в школе Ms 2. 
Здесь народный судья Г. Г. Климо
ва прочитала лекцию на тему об 
укреплении семьи. Лекция вызвала 
живой отклик у  слушателей.

На производственные
т е м ы

В ПОИСКАХ 
НОВЫХ 

РЕЗЕРВОВ
М. кОРОБНОВ,

‘завбду/ощий организационным 
■ отвело н Куйбыигебсного 

райкома КПСС>

В постановлении декабрьского 
Плену.ма ПК КПСС «О работе про
фессиональных союзов СССР» отме
чено, что перестройка управления 
промышленностью и строитель
ством, уже давшая свои первые по
ложительные результаты, позволяет 
лучше и полнее, в более широких 
масштабах, чем до сих пор, исполь
зовать неисчерпаемые природные 
богатства нашей Родины, еще выше 
поанять темпы развития всех отрас
лей социалистической экономики.

Коллективы предприятий К уй, 
бышевского района неплохо Порабо
тали в новых Условиях управления  
промышленностью. В октябре и но
ябре они выполнили задания, 
2 0  декабря заверш ен годовой 
план выпуска продукции по району 
я Целом. Намного р а н ь те  срока за- 
койчили годовые планы коллективы  
мебельной фабрики, артелей «Ре
корд», нменй 18-й партийной кон

ференции, «Технохйм», грузовой ав
тотранспортной конторы и другие.

Эти результаты не случайны. На 
предприятиях возросла трудовая ак
тивность рабочих. От них поступа
ет  больше предложений, направлен
ных на использование внутренних  
резервов производства, на повыше
ние технико-экономических показа
телей предприятий.

За 9 месяцев текущего года внед
рено в производство много рациона
лизаторских предложений, они по
зволяют экономить около 5 миллио
нов рублей в год.

Перестройка руководства про
мышленностью и строительством, 
создание Томского Совета народного 
хозяйства позволили вскрыть и 
внедрить в производство много но
вых резервов.

В период обсуждения тезисов 
доклада тов. Н. С. Хрущева «О даль
нейшем совершенствовании органи
зации управления промышлен
ностью и строительством» рабочие, 
инженеры и служащ ие предприятий 
района внесли много хороших пред
ложений. направленных на улучш е
ние деятельности предприятий. 
Часть из них передана в Совнархоз, 
другая часть —  в местные органы 
упоавленйя.

Первые месяцы работы Совнархо, 
за показывают, что предложения 
трудящ ихся пой новой структуре 
управления промышленностью внед. 
ряются быстрее. Например, работ
ники завода резиновой обуви. Фаб
рики «Красная зве.зда», артели 
«Профинтерн» считали необходимым 
оргаяиаовать в Томске производство 
тары. Совнархоз решил этот вопрос 
положительно, и сейчас вступил к 
строй цех по производству тары ва

Томском лесоперевалочном комбина
те.

Трудящиеся предлагали ликвиди
ровать снабженческие организации  
при облместпроме. облтоппроме, об
ластных управлениях промышлен
ности пподовольственных товаров, 
мебельной промышленности. Сейчас 
создано одно управление снабжения  
при облисполкоме. Значительно со
кратился аппарат, улучш ается  
снабжение местной промышленно
сти.

На заводе резиновой обуви пред
лагали объединить две службы —  
главного механика и главного энер

гетика. Это сделано. Обслуживание 
цехов стало более оперативным, со
кращены административно-управ
ленческие расходы.

На Томской пристани объединены  
электро- и механический цехи, на 
фабрике мягкой мебели —  обоеч
ный и заготовительно-сборочный, в 
артели «Т ехнохйм ». —  цехи рези
новый и производства микропори
стой резины.

На Томской кондитерской фабри
ке осущ ествление предложения тов. 
Новоселовой сократило 6 человек из 
управленческого аппарата, улучш и
ло рукпводгтво производством. По 
предложению тов. Мелехова ликви
дировано цеховое складское хозяй
ство и упрощ ён учет. В результате 
сократился штат кладовщиков.

Однако на некоторых предприя
тиях района ценные замечания ра
бочих не осущ ествляются. Напри
мер. рабочие и мастера кондитер
ской фабрики просили внедрить но
вые технически обоснованные нор
ны о учетом использования нового 
обррудовацня. Этого не делается. Ее

внедряется предложение рабочего 
фабрики тов. Лепека о реоргаииза- 
ции конфетного и пряничного це
хов.

Швеи раппромкомбината тт. За
харова, Ш евцова предлагали спе
циализировать швейные цехи. Это 
без особых затрат повысило бы про
изводительность труда рабочих на 
изготовлении отдельных изделий на 
4 0 — 5 0  процентов, улучшило ка
чество. резко сократило простои ма
шин. Однако предложение оставили 
без внимания.

На гормолзаводе можно было объ
единить две лаборатории —  завод
скую и треста «Маслопром». Но ра. 
ботники треста «Маслопром» тянут  
с объединением.

В Куйбышевском райпромкомбя- 
нате рабочие предлагали специали
зировать производство райпромком- 
бйнатов города, в частности, швей
ное. Как. относится к этому предло
жению облместпром. до сих пор не
известно.

Не реагирует на предложения ра
бочих гортопебыта о механизации 
погрузо-разгрузочны х работ област
ное управление топливной промыш
ленности.

Инициатива рабочих, инж енерно, 
технических работников и олужа- 
щих значительно возрастает, когда 
они видят, что их предложения 
проводятся в жизнь.

Организаторская работа партий
ных и профсоюзных организаций по 
внедрению предложений передови
ков производства и рационализато
ров должна проводиться сиетемати- 
чеекп. настойчиво.

Особая воль в изыскании резер
вов производства принадлежит ра
ционализаторам.

' Многие из рационаянзатоцюн в

текущем году подали по нескольку  
предложений. Например, на ш вей, 
ной фабрике №  5 рационализатор  
Т. Кустов подал 6 предложений, 
т, Слепнева —  5 , т. Стукан —  2 .  
Ценные мысли возникли у рациона, 
лизаторов артели «Технохйм»  
тт. Клюевой. Великосельского и 
Климова. Они предложили заменить 
бензин при промывке бумажного 
вала каландра мыльным раство
ром, в результате резко улучш и
лись условия труда, достигнута зна
чительная экономия бензина.

Рационализатор тов. Абдурахма
нов с ликеро-водочного завода пред
ложил оригинальную конструкцию  
электросчетчика для готовых изде
лий, которая дает экономию в 
1 7 .2 0 0  рублей в год. Тов. Бабары- 

кин с того ж е завода предложил 
усовершенствовать опечатываю
щий автомат. Это сэкономит в год 
более 1 6 0 .9 0 0  рублей.

В работе е рационализаторами 
имеется много недостатков. Ряд их  
предложений медленно внедряется в 
производство. Например, в течение 
месячника-смотра рационализа. 
торских предложений в июне на 
предприятиях района поступило бо
лев 6 0 0  рационализаторских пред
ложений, а внедрена до сих пор 
лишь треть их.

На ликеро-водочном заводе из 2 2  
принятых предложений внедрено 
только девять. На гормолзаводе из 
2 7  рассмотрено только 1 0 . а внед
рено 2 . Не лучш е положение на 
хлебозаводе. На Томской пристани 
внедрено 1 4  предложений из 2 2 ,  
однако экономический эффект не 
подсчитан ни по одному яз этих  
цредлохений.

Такое отношение к внедрению  
предложений сниж ает инициативу  
рационализаторов.

На предприятиях района нет экс- 
периментальной базы, на которой 
можно было бы изготовить опыт
ный образец приспособления или 
механизма, провести необходимые 
испытания. Теперь, когда в резуль. 
тате перестройки управления про
мышленностью ликвидированы ве
домственные барьеры. Томский Со
вет наводного хозяйства должен 
решить вопрос о создании экспери
ментальных баз на крупных про
мышленных предприятиях города.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС в 
постановлений «О работе профессио. 
нальных союзов СССР» отметил, 
что центральной задачей профсою
зов является мобилизация масс на 
борьбу за дальнейший мощный 
подъем всех отраслей народного 
хозяйства, дальнейш ее укрепление 
экономического могущества и обо
ронной мощи Советского государст
ва, за выполнение и перевыполне
ние народнохозяйственных планов, 
за технический прогресс, за непре
рывный рост производительности  
груда. 83 строжайш ую экономию и 
бережливость во всех звеньях на
родного хозяйства, за максимальное 
использование всех резервов и воз
можностей для быстрого роста про
мышленного я  сельскохозяйствен
ного производства.

Партийным организациям необхо
димо постоянно развивать инициа
тиву рабочих, направленную на но. 
иски новых резервов производства, 
на дальнейш ее совершенствование 
управления цредпрвятияяй а «трой
ками. -------

В ТОМСКИХ ВУЗАХ

Межвузовская 
кон(|)еренция 

о спутниках Земли
Девушка долго и  внимательно i 

смотрит на вышитую китайскую су- ( 
мочку, затем просит продавца пока-  ̂
зать ее.

Девушка смущена, она не думала < 
об этом. Продавец Полина Григорь
евна Гнездовская объясняет п о к у п а -' 
тельнице, какое это имеет зн ач ен и е.'

...Трудовую жизнь Полина Гри- i  
горьевна начала с 1 4  лет, еще ДО' 
революции. В 1 9 1 8  году она вступи- 
ла в первое потребительское общ ест. | 
во, организованное в Томске. И с ,  
тех пор Гнездовская —  работник i 
советской торговли. В 1 9 3 5  году 
она стала продавцом только что от
крывшегося универмага.

Трудно было работать в первые 
годы. Но день за днем приходила' 
уверенность в своих силах, с годами 
накопился опыт...

Сейчас Полину Григорьевну^ мож
но часто видеть среди молодых про
давцов. Она их учит, помогает им. 
Много бывших учениц Гнездовской 
работает теперь самостоятельно.

Полина Григорьевна сейчас Не 
только торгует за прилавком, но и 
комплектует товары для отдела. 
Все чаще ее приглашают в другие 
магазины поделиться опытом своей 
работы, И она всегда о охотой де
лится тем. что накопила за годы 
многолетнего труда.

Недавно по инициативе Гнездов
ской в магазине открылся новый от. 
дел кожгалантереи. Теперь поку
пателю удобнее выбрать нуж ную  
вещь.

Не всегда после работы Полина 
Григорьевна сразу идет домой. Вот 
уж е несколько лет она член местно
го комитета.

Вечерами долго не гаснет свет в| 
квартире Гнездовской. Управившись J 
по хозяйству, она еще долго читает, 
готовится к очередному занятию  
кружка Текущей политики. Внима. 
тельно просматривает последние 
журналы мод. это необходимо, что
бы не отстать от требований сегод 
няшнего покупателя.

Значком «Отличник советской 
торговли» отмечен скромный труд 
продавца. 4 0  лет стоящ его эа при
лавком. Портрет Гнездовской рядом 
с передовиками производства в  у ч е . 
ными находится на городской Доске 
почета.

М. ЛЫСЕНКО.

В клубе Томского политех
нического института прошла 
межвузовская конференция, 
организованная научным сту
денческим обществом институ
та. Она была посвящена искус
ственным спутникам Зе.мли.

В работе конференции, при
няли участие более 250 сту
дентов вузов города.

С сообщением о советских 
искусственных спутниках Зем
ли выступил студент дорожно
го факультета строительного ин
ститута Борис Колесников. До
клад «О радиопеленговании 
искусственных спутников Зем
ли» сделал студент политех
нического института Хазанов. 
Опытом принятия радиосигна
лов и проведения измерений 
поделились студенты универси
тета Кашкин и Петров.

Студент университета Мо. 
ринников сделал доклад на 
тему «Проверка теории от
носительности при помо
щи советских искусственных 
спутников Земли». Студентка 
медицинского инститз'та Капу
стина говорила о медицинских 
проблемах при космических по
летах, студент механического 
факультета политехнического 
института Макаров доложил о 
реактивных двигателях. Пробле
мам космических полетов по
святил свое выступление сту
дент механического факультета 
транспортного института Федо
сеев.

Межвузовская конференция 
на.учных студенческих обществ 
отправила приветственную теле
грамму создателям советских 
спутников Земли, поздравляя 
их с высоким научным от. 
крытием и правительственными 
наградами.

Лектории
культуры

в  Дрме ученых состоялись 
занятия лекториев культуры 
Для научных работников уни
верситета и политехнического 
института.

На университетском вечере о 
туристской поездке группы на
учных работников советских ву
зов в Китайскую Народную 
Республику рассказала доцент 
университета А . В. Коваленок. 
Своими впечатлениями о поезд
ке в Народную Республику Ал
банию поделилась доцент А . П. 
Самойлова.

ДЛя научных работников по
литехнического института с лек
цией о международном положе
нии выступил преподаватель 
юридического факультета уни
верситета В, И. Мелехин, Пос-» 
ле лекции состоялся концерт 
симфонического оркестра фщ 
лармонии, а затем демонстри
ровались киножурналы.

Молодые инженеры
48 выпускников гидротехниче

ского фак.ультета Томского 
строительного института полу
чили квалификацию инженера.

Д. Астафьев в институт при. 
шел с производства. Тема его 
дипломного проекта —  «Брат
ская ГЭС». Проект имеет прак
тическое значение. Астафьев 
возвращается на Братскую ГЭС, 
где он проходил практику.

Практическое значение имеет 
дипломный проект и Б. Галын- 
чика «Водозабор ТЭЦ». Рабо
тая над ним, студент поддержи
вал связь с томским «Тепло- 
электропроектом». Тема Галын- 
чика родственна теме Горбачева 
и пяти других студентов. Это—■ 
расчеты насосных станций теп
лоэлектроцентралей по конкрет. 
ным материалам.

Руководили работой студен
тов над проектами инженеры- 
производственники.

Книга томского
ученого

Издательством Томского уни
верситета выпущена моногра
фия «Школа Западной Сибири 
в конце X IX — начале X X  вв.». 
Автор монографии —  заведую
щий кафедрой педагогики Том. 
окого пелагогичеокого института 
Ф. Ф. Шамахов.

-■4-

1

t :

< л .

Минский автомобильный за
вод —  одно из крупнемших пред
приятий автомобильной промыш
ленности нашей страны.

40-летие Советской власти мин
ские автомобилестроители отметили 
новыми производственными .успе
хами. В ноябре заводом была вы
пущена 75-тысячная машина.

На снимке: сборка 75-тысячного 
автомобиля на главном конвейере 
цеха сборк а и испытания автом»? 
бил«й.

(Ф отохроника ТАСС).-
f
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Строго соблюдать законы об охране 
общественной собственности колхозов
Коммунистическая партия и Со

ветское правительство постоянно 
стоят на страже интересов колхозов 
и ведут непримиримую борьбу со 
всякого рода извращениями и нару
шениями Устава сельскохозяйствен
ной артели. В результате осущ ест
вления мер, принятых партией и 
правительством, за последние годы 
в колхозах значительно меньше 
стало нарущ ений Устава сельскохо- 

.зяйственной артели, порядка стало 
больше, а общ ественное хозяйство  
сельхозартелей намного возросло.

Однако в результате ослабления  
внимания со стороны некоторых 

- райкомов КПСС, райисполкомов и 
сельскохозяйственны х органов допу. 
скаю тся еще наруш ения законов об 
охране колхозной собственности, 
вследствие чего создаются условия  
для хищ ения и растрат материаль
ны х ценностей артелей.

Бывший председатель колхоза 
«Прогресс», Туганского района, 
Оловянишников систематически  
присваивал колхозные средства, ко
торые получал по чекам в Госбанке. 
Нм было присвоено 3 .3 4 6  рублей. 
Председатель колхоза «Путь Ильн- 
ча», Пышкино-Троицкого района, 
Терентьев за два года незаконно и з
расходовал на свои нужды 4 .7 9 0  
рублей колхозных средств. Предсе
датель колхоза имени Сталина, Пар- 
бигского района. Соколов брал боль
шие подотчетные суммы, которые 
Своевременно не возвращал, в ре
зультате чего за ним числится 
5 тысяч рублей колхозных средств.

Многие правления колхозов не 
принимают необходимый мер к ох
ране ценностей.

Необходимо со всей строгостью  
наказывать лиц, виновных в рас
таскивании колхозного добра.

В районах все еще имеют место 
многочисленные Факты, когда сред
ства, подлежащие зачислению в не
делимые Фонды колхозов, распреде
ляются по трудодням или расходу
ются на другие цели, когда сред
ства. предназначенные на капита
ловложения. расходуются не по н а з . 
начению.

П о  А с и н о в с к о м у  

р а й о н у

Асиновский райком партии про
вел совещание агитаторов города, 
на котором присутствовало более 
2 0 0  человек.

На совещании подведены итоги 
работы агитаторов в период подго
товки и проведения выборов в На
родные суды, намечены задачи аги
таторов на будущ ее.

2 3  декабря, на 7 дней раньше 
срока, крллектив Митрофановской 
МТС выполнил план 4 квартала по 
ремонту тракторов. Кроме ■ тогб, 
подготовлено 14  комбайнов.

На ремонте техники хорошо тру
дятся моторная группа во главе с 
ТОв. Ляшковьш и группа, занятая в 
поточной линии на окончательной 
сборке, руководимая тов. Масловым.

В сельхозартели имени Ленина, 
Асиновского района, вступила в 
строй колхозная электростанция 
мощностью в 57  киловатт. Энергия 
подана в дома колхозников, прожи
вающих в селе Феоктистовна, в но
вый колхозный клуб, в скотные 
дворы.

Заверш ается подготовка электро
линии, идущей в другой колхозный 

поселок, —  «Победа».
П. КОРШ УНОВ.

Мальчик спасен
На днях работник стройуправле

ния ГРЭС-2 Валентин Антонович 
Веллер, проходя по проспекту име
ни Фрунзе, увидел, как маленький 
мальчик, катавшийся на санках по 
л ы у  водоема, неожиданно прова
лился и начал тонуть. Ему на по
мощь подоспел В. А. Веллер, кото
рый и спас мальчика.

Б Л И З О К
Н О В Ы Й

гол

Так. в январе 1 9 5 7  года прав
лением колхоза «Путь Ильича», 
Пышкино-Троицкого района, из 
7 7 .6 5 0  рублей, полученных в сель
хозбанке для строительства домов 
колхозников-переселенцев, 5 4 .6 0 5  
рублей израсходовано на другие 
нужды.

Слишком дорого обходится колхо
зам наем строителей со стороны, 
чаще всего случайны х людей, не 
имеющих к тому ж е достаточной  
квалификации. Заключаемые на ка
бальных для колхоза условиях до
говоры с «бродячими» бригадами 
вызывают большие затраты.

Совершенно недопустимо положе
ние, когда имущество и материаль
ные ценности во многих колхозах 
за ответственными лицами не за
крепляются. Такая обезличка ведет 
к частым недостачам и потерям. 
Так, из-за  плохой постановки уче
та на фермах крупного рогатого 
скота и обезлички в колхозе име
ни Сталина. Пышкино-Троицкого 
района, в текущем году образова
лась недостача 2 2  голов крупного 
рогатого скота.

Понятно, что эти и многие дру
гие Факты могли бы быть преду
преждены, если бы работа правле
ний всех колхозов находилась под 
неослабным контролем колхозников. 
По сущ ествую щ ему порядку члены  
артели должны заслуш ивать отчет

председателя правления об итогах  
работы за Квартал. Но это требова
ние часто наруш ается.

В укреплении общественного хо
зяйства сельскохозяйственной арте
ли важную воль играют ревизион
ные комиссии колхозов. Однако во 
многих колхозах ревизионная рабо
та запущ ена. Некоторые ревизион
ные комиссии бездействуют, прово
дят ревизию только один раз, перед 
отчетно-выборным собранием кол
хозников. Да и качество ревизии 
бывает очень низкое.

Совершенно неудовлетворитель
но осуществляют контроль за фи
нансово-хозяйственной деятель
ностью правлений колхозов инст
рукторы-бухгалтеры многих МТС и 
районные отделы сельского’ хозяй
ства.

Неудовлетворительно этим важ
ным делом занимается оргколхоз- 
ный отдел облсельхозуправления.

Сейчас в колхозах и,тет подготов
ка к отчетным и отчетно-выборным  
собраниям, проводится инвентарпз.т- 
ция всех ценностей общественного 
хозяйства. Надо оказать колхозам 
всестороннюю помощь в выявлении  
фактов разбазаривания колхозного 
добра и принять меры к устране
нию наруш ений законов по охране 
колхозной собственности.

П. ДАНИЛЕНКО, 
il l:  инструктор обкома КПСС.

Мужественный 
поступок воина- 

томйча

Л 'а  фотохоижеурс

— А у  МЕНЯ НЕ ТАК!
Фото к. Юргина.

НОВ ЫЕ
И З Д А Н И Я

Вышел 1 4 0 -й  том «Трудов 
Томского государственного универ
ситета имени В. В. Куйбышева», 
секция сельскохозяйственных наук. 
R томе помещены материалы пятой 
научной конференции.

«Труды» открываются работой 
М. В. Кириллова «К познанию гео
графии почв Красноярского края».

Всего 4 дня отделяют нас от 
Нового года.

Уж е с утра детвора тянется 
к календарю, пересчитывает 
оставшиеся листочки и торо
пит 0ТЦ.Д или лтать скорее по-

С
'И

купать елку, игрушки и, ко
нечно подарки.

В Томском универмаге в от
деле елочных игрушек полно 
народу. Для удобства покупа
телей универмаг продает елоч
ные украшения и в отделе 
игрушек, и в двух киосках. В 
воскресенье открывается киоск 
на Центральном рынке. Боль
шие отделы елочных игрушек 
открыты в детском универмаге, 
в магазине культтоваров и в 
ряде м н акы н п  юрпромторга.

V4 ’'Ah

Большинство магазинов го
рода украсилось красиво уб
ранными елками. Вращающая
ся елка установлена в универ
маге. Среди массы ярких бле
стящих украшений бросаются 
в глаза «Спутник Земли» 
и самолет «ТУ-! 14».

В  Томске открыто несколько 
нунктов по продаже елок —  в 
магазинах №  7 на улице Пи
рогова и М  17 на улице Пуш 
кина. при лесторгскладах, на 
Центральном рынке, на Чере- 
мошниках. на улице Герцена, 
на вещевом рынке.

На улицах города можно ви
деть сотни томичей, возвра
щающихся домой с елкой в 
рунах или с санками, на кото
рых бережно увязано стройное 
зеленое деревцо.

Приближается Новый год. На центральном и вещевом рын
ках, по улице Пушкина, в нос. Черемошники и в других ме
стах для трудящихся Томска срганичована новогодняя прода
жа елок.

На снимке: работница завода «Томкабель» Рогожкина со 
своей дочерью Светлаг тй выбирают новогоднюю елку.

Фото г. Ткаченко.

30 декабря начинаются зим
ние каникулы в томских шко
лах. К  этому дню приурочено 
открытие больших детских но
вогодних праздников.

В этом году гороно устраи
вает в 8 пунктах города от
крытые елки; на спичечной и 
карандашной фабриках. на 
подшипниковом заводе, на ле
соперевалочном комбинате, в 
поселке Степановна, в горсаду,
на площади по улице Розы

:М б\Люксембург и На ипподроме.
Эффектной будет елка на 

ипподроме.
Там состоится выезд Деда 

Мороза и Снегурочки на трой
ке. Будут организованы массо-

Несйокоййо было Японское морс, 
когда матрос Дурнев встал на 
ту. Корабль стоял у  пирса, и вол
ны беспощадно били о его борт. 
Вскоре шторм сменился ураганом. 
Брызги соленой воды, пурга ослеп
ляли глаза, но зорко и бдительно 
нес свою вахту отличник боевой и 
политической подготовки томич мат
рос Дурнев,

Вдруг он заметил, как волной 
смыло и бросило в море бежавшего 
по пирсу человека. Прозвучала
команда:

—  Человек за бортом!
Не дожидаясь выхода наверх рас

писанных по авралам моряков, мат
рос Дурнев обвязал себя 6росате.ль- 
ным концом и прыгнул в ледяную  
воду.

Ватные брюки, теплая фуфайка 
быстро намокли и стали тянуть 
вниз, тело коченело от холода. Но 
моряк настойчиво плыл па выручку 
товарищу. Вот он доплыл до тону
щего и стал подтаскивать его к 
борту. Силы отважного моряка 
иссякли, и он едва удерживал спа
сенного на воде. Тогда в воду бро
сился старший матрос Таратухин.

Жизнь товарища была спасейа. 
Им оказался магрос с соседнего ко
рабля.

За мужественные и решительные 
действия при спасении товари
ща командир части объявил в 
специальном приказе Дурневу бла- 

.годарность и предоставил ему крат
косрочный отпуск.

Матрос Дурнев с первых дней 
службы зарекомендовал себя дис
циплинированным и исполнитель
ным моряком. Именно высокая лич
ная дисциплина, точное выполнение 
воинских уставов и наставлений по
могли ему стать передовым моря
ком на корабле.

Весь личный состав Корабля гор
дится .благородным поступком сво
его товарища

Лейтенант А. МЕШ КОВ,

От редакции: Матрос Виктор Пет
рович Дурнев, о котором говорится 
в письме лейтенанта Мешкова, ро
дился в Еожевниковском районе. 
То.\1ской области. Таи сейчас прож и. 
вают его мать и две сестры. ОтеЦ 
Дурнева погиб в 1 9 4 2  году на фрон
те Великой Отечественной войны. 
Окончив 7-летню ю  школу, В. И. 
Дурнев пошел на производство. В 
Томске он работал электромонтером 
4-го разряда.

Курсы судоводителей

с  каждым годом в нашей области 
пополняется мелкотоннажный флот 
леспромхозов и сплавных контор.

Для подготовки специалистов су
довождения в этом году при Том
ской Лесотехнической школе орга
низованы курсы судоводителей, су
домехаников, водителей-мотористов, 
крановщиков, шкиперов, где обу
чается более 1 7 5  производственни
ков.

Курсы судоводителей и механиков 
открыты и при Томском эксплуата
ционном участке управления ма
лых рек.

И. ПУГАЧЕВ .
инспектор судоходства Томского 

участка.

Опубликованы также работы Н. Ф. 
Тюменцева «Травопольная си
стема земледелия и система обра
ботки почвы по Т. С. М альцеву», 

С. М. Лисовика «Роль м еханиза. 
ции в развитии сельского хозяйства  
Томской области», П. А. Зайцева, 
Т П. Славниной и Н. Ф. Тюменце
ва «Об использовании дерново- 
подзолистых Почв под посевы льна- 
долгунца в северных районах То.м- 
ской области». А. С. Ыигуцкого 
«Опыт освоения солонцовых почв

лесостепной зоны Западной Сиби
ри», Н, А. Кондакова «Примене
ние вегетативной гибри;}изации в 
селекции льна», 3 . Д. Кузнецо
вой «Влияние агротехники на 
кормовую ценность многолетних 
трав», В. И. Овсянникова «Си
лосные культуры в северных райо
нах Томской области», Е. М. Непря- 
хина «Черноземно-луговые и дер
ново-луговые оподзоленные поч
вы южных районов Томской обла
сти» и другие.

Всего опубликовано 2 5  работ.

вые игры, каток и ледяные 
горки, катание детей на лоша
дях,

В  5 часов вечера 30 декабря 
во всех восьми пунктах города 
откроются детские праздники, 
будут организованы массовые 
игры для детей, выступят Д е
ды Морозы, затейники.

Облсовпроф на время кани
кул организовал два зимних 
лагеря с 30 по 10 января. 
Один для детей старших (8—  
10) классов в доме отдыха 
«Ключи», второй —  в доме 
отдыха Богашово —  для уча
щихся 5 —  7 классов. В этих 
лагерях также будут проведе
ны елки.

6 января в Доме офицеров 
для учащихся 8 — 10 классов 
будет устроен бал-маскарад с 
большой концертной програм
мой. б января в Доме культу
ры электромеханического заво
да проводится общегородской 
школьный спортивный празд
ник.

В зале областиого лектория 
8 января состоится симфойй- 
ческий концерт для школьни
ков. Драматический театр по
кажет им в дни каникул спек
такли «Горе от ума», «После 
разлуки» и «Любовь Яровая», 
а областной театр кукол — ' 
«РВ е» , «Снегурочку» и 
«Птичье молоко».

Елки со сто я тся  такж е в
Межсоюзном клубе, шкОлах, 
Детских дОмах и в Детских са
дах.

Каирская конференция солидарности 
стран Азии и Африки

К А Й Р , 26 декабря. (ТАСС). Се
годня здесь 8 10 ч. 30 м. утра в 
крупнейшем помещения города —  
конференц-зале Наирсиого универ
ситета —  в торжественной обста
новке открылась конференция со
лидарности стран Азии и Африки. 
На открытии конференции присут- 
отвовали члены египетского прави
тельства, депутаты Национально
го собрания, главы я члены 
иностранных посольств и дипло
матических миссий, йредставите- 
ли профсоюзов и общественных 
организаций Египта, представите
ли широких кругов каирской об
щественности— всего около 3 тыс. 
гостей.

Присутствуют наблюдатели от 
международных организаций и раз. 
личных стран мира, В их числе —  
вице-председатель Всемирного Со
вета Мира Джеймс Эндикотт, пред
ставители Югославии, Англии, 
Италии, Германской Демократиче. 
ской Республики, Венгрии. Работу 
конференции освещают более 100 
корреспондентов ведущих инфор
мационных агентств, крупнейших 
газет многих стран мира, радиове
щательных и телевизионных компа
ний и кинохроники.

Председательствующий на кон
ференции —  глава египетской де
легации Анвар Садат объявляет от 
имени народов Азии и Африки 
конференцию открытой. В зале 
вспыхивает бурная овация. Присут
ствующие встают и нрюдолжигель- 
ными аплодис.ментами приветству
ют открытие конференции. В заЛе 
раздаются возгласы: «Все народы 
—  за мир!», «Да здравствует мир 
во всем мире!», «Да здравствует 
борьба Народов против войны!».

З атем  с  приветствием  выступает 
председатель конф еренции глава 
египетской делегации Анвар Садат.

Речь Анвара Садата неодно
кратно прерывалась аплодисмен
тами. Делегаты провозглашают 
лозунги: «Да здравствует мир и 
солидарность народов! Долой 
империализм! Все народы против 
войны! Долой Багдадский пакт!».

Делегаты и гости с  энтузиаз
мом встретили сообщение о том, 
что в адрес конференции получе
ны приветствеиные послания от 
председателя Китайской Народной 
Республики Мао Цзэ-дуна, прези
дента Е гипетской Р есп убл и к и  Га- 
маль Абдель Насера, Националь
ного собрания Египта, генераль
ного секретаря Бандунгской кон
ференции Руслана Абдулгани и 
председателя Всемирного Совета 
мира Жолйо-Кюри.

Генеральный секретарь конфе
ренции Юсеф Эс-Сибаи зачитыва
ет эти приветствия, в которых 
выражается нежелание успехов 
конференции в ее деятельности, 
нап^вленной на укрепление со
лидарности народов, в интересах 
всеобщего мира и безопасности.

На конференции присутствуют 
36 делегаций, насчитывающих 
около 500 членов. Ожидается

прибытие еще не менее 5 деле-» 
гаций.

Главы делегаций приглашаются 
занять места в президиуме. Когда 
бы.Та названа советская делега
ция, в зале раздались возгласы 
«Да здравствует Советский Союз 
—  друг и защитник народов!». 
Вновь вспыхивает бурная овация. 
Затем с речью выступил Гене
ральный секретарь конференций; 
Юсеф Эс-Сибаи.

От имени присутствующих на 
конференции делегатов с большой 
речью выступила глава индийской 
Делегации —  председатель коми
тета солидарности стран Азии  
г-жа 'РаМешварй Неру.

К А И Р , 26 декабря. (ТАСС). В  
3 ч. 30 м. открылось плёнарное 
заседание кенференции стран: 
Азии и Африки. Председатель 
конференций Анвар Садат сооб
щил, Что в соответствии с рёше-' 
нием комитета глав делегаций 
председательствовать на пленар.' 
ных заседаниях будут поочередно 
главы делегаций в алфавитном: 
порядке их стран. Анвар Садат 
пригласил главу делегации А лж и
ра д-ра Мохаммеда Ламйна за
нять место председателя конфе
ренции. Первым на заседании! 
конференции стран Азин и Афри
ки выступи.ч представитель ин
дийской делегации Анап Сингх.

Демонстрация в Каире

Развитие химической
промышленности

Румынии
Б У Х А Р Е С Т .  26 декабря. 

(ТАСС). Огромные природные бо
гатства Румынии представляют 
большие возможности для разви
тия химической промышленности 
страны. Но только за годы народ, 
ной власти они стали широко И 
рационально использоваться.

В стране появились новые от
расли химической промышленно, 
сти. Впервые стали выпускаться 
красители, медикаменты, различ
ные Виды пластмассы, ядохими
каты, дубители, растворители, 
реактивы и т. д.

Реконструированы и оснащены 
новейшей техникой старые пред
приятия, построены новые, такие, 
как химический комбинат имени 
И, В. Сталина, фабрика антибио
тиков, завод «Карбоким», фабри
ка дубителей, фабрики по Произ
водству сажи, серной кислоты и 
другие. Скоро вступят в строй 
фабрики уксусной, кислоты и ра
створителей лаков. Близ Враилы 
строится целлюлозный комбинат, 
сырьем для которого будет слу
жить камыш дельты Дуная. Стро. 
ятся также предприятия по про
изводству фосфатных и азотных 
удобрений, фабрики синтетиче
ского каучука и другие.

Большое значение придается 
производству ядохимикатов и хи
мических удобрений, необходимых 
сельскому хозяйству республики. 
В нынешнем году было произве
дено свыше 130 тысяч тонн раз
личных химических удобрений.

К А И Р , 26 декабря. (ТАСС). 
Народ Египта Тепло приветствует 
участников конференции солидар
ности стран А зии  и Африки. По 
случаю открытия конференции в 
Каире состоялись демонстрации 
трудящихся, молодежи и студен. 
тов под лозунгами укрепления 
сотрудничества и дружбы народов 
в борьбе за мир против империа
лизма.

Демонстранты собрались на 
площади перед университетом, 
где состоялось открытие конфе
ренции, горячо приветствуя деле
гатов.

Особенно теплая, волнующая 
встреча была оказана делегациям

Советского Союза, Китайской Haj 
родной Республики и стран, бо
рющихся против империализма за; 
свободу и независимость. Совет-i 
ская делегация была окружена' 
плотным кольцом сотен египтян. 
Провозглашавших приветствен
ные лозунги в честь руководящих 
деятелей Советского Союза И 
Египта, в честь крепнущей еги
петско-советской дружбы и сот
рудничества народов. Собравшие^, 
ей выражали чувства глубокого 
уважения и признательности к 
народам Соиетского Союза за 
братскую поддержку Египта в его 
борьбе за национальную незави
симость.

Успехи чехословацких 
сельскохозяйственных кооперативов
П Р А Г А , 25 декабря. (ТАСС). 

1957 год явился годом решнтель. 
ного поворота чехословацкого 
крестьянства на путь коллектив
ного труда. В этом году было соз
дано около 3 тысяч новых еди
ных сельскохозяйственных Коопе
ративов (ЕСХК). В  настоящее 
время в стране имеется свыше 11 
тысяч Е С Х К . Они обрабатывают 
более половины всех пахотных зе. 
мель. Социалистическому сектору 
в Целом (ЕС Х К  вместе с госхоза
ми) принадлежит 65 процентов 
обрабатываемой площади.

В  нынешнем году сельское хо
зяйство Чехословакии дало гораз. 
до больше продукции, чем в 
прошлые годы. Средний урожай 
сахарной свеклы составил около 
300 Центнеров с гектара. Это са
мый высокий урожай за послед
ние 27 лет. Несмотря на неблаго 
приятную погоду, уборка зерно
вых была завершена на 20 дней 
раньше, чем в прошлом году.

В единых сельскохозяйствен
ных кооперативах возросли меха
низация полевых работ, культура 
земледелия и животноводства.

Если в 1937 году на тысячу 
гектаров в Чехословакии приходи
лось 1,5 трактора, то в настоя
щее время - -  6. В  сельском хо
зяйстве республики работает 
свыше 40 тысяч тракторов (в 
15-сильном Исчислении), в  этом 
году машинный парк М ТС  возрос 
на, ,14 Процентов. Если 3 года 
назад в Чехословакии было 560 
зерновых комбайнов, то сейчас их 
свыше 3 тысяч. Предприятия 
сельскохозяйственного машино
строения освоили в текущем году 
20 новых Типов сельскохозяйст
венных машин. Среди них свекло
уборочный комбайн, картофеле-т 
уборочные машины и т. д.

За один только прошлый год 
валовые доходы крестьян —  чле
нов кооперативов возросли на 
10,4 процента.

Энономина США перед новым, 1958 годом
Н Ь Ю -Й О РК , 25 декабря. 

(ТАСС). С Ш А  вступают В новый, 
1958 год в обстановке усиливаю
щегося спада деловой активности. 
«В настоящее время мистер Аме
рика не является самым счастли
вым парнем», ^  писала недавно 
газета «Нью-Йорк тайме». Н и 
какие термины, вроде «общее вы
равнивание», «период перевари
вания», «приведение в порядок 
товарных излишков» и т. п., ко
торые встречаются в настоящее 
время в печати, не могут скрыть 
факта усиливающегося экономи
ческого спада.

Журнал «Мэгэзин оф Уолл- 
' стрит энд бизнес аналист» в но

мере за 21 декабря писал, что 
этот спад уже распространился 
на всю страну и ничто не может 
его приостановить. Единственно, 
что остается сделать, по мнению 
журнала, это попытаться облег
чить ход и последствия этого 
спада. Как указывает газета 
«Крисчен сайенс монитор», эко
номика С Ш А  «скользит вниз бы
стрее и дальше, чем это ожида
лось», и трудно предсказывать, 
когда наступит «выздоровление».

Индекс промышленного произ
водства, исчисляемый федераль
ной резервной системой, в ноябре 
1957 года составил 139 пунктов 
по сравнению со 145 пунктами в 
августе текущего года. По дан
ным журнала «Юнайтед СтейтС 
ньюс энд Уорлд рипорт», в де
кабре этого года индекс промыш. 
ленного производства снизился 
уже до 137 пунктов, что на 10 
пунктов ниже декабря 1956 года.

Резкое падение производства 
происходит 3 одной из важней
ших отраслей .экономики С Ш А —  
сталеплавильной промышленно
сти, которая является в некото
ром отношении барометром обще
го экономического положения 
страны. В  огл'ябре текущего года 
Предприятия сталеплавильной 
промышленности страны были 
загружены на 76 процентов своих 
производственных мощностей, в 
середине декабря —  на 69,2 про
центе, е в начале второй полови

ны декабря ■—  на 67,9 процента. 
По сообщению «Американского 
института железа и стали», в пос
леднюю неделю декабря стале
плавильная промышленность бу
дет работать с загрузкой ниже 
60 процентов своих мощностей. 
В крупном сталеплавильном цен
тре страны —  Питсбургском рай
оне —  предприятия' работают в 
настоящее время с загрузкой 
46.9 процента своих производст
венных мощностей.

Новым показателем нарастаю
щего спада в стране является 
резное сокращение производства 
автомобилей в связи с уменьше
нием спроса.^. Согласно официаль
ным данным, на 1 декабря с. г. 
на складах сбытовых организа
ций накопилось 700 тысяч непро
данных' автомашин. Эта цифра 
увеличилась к концу месяца, по 
Крайней мере, до 800 тысяч или 
более. По данным печати, в 1957 
году продано машин на 8,6 про
цента меньше, чем в 1956 году, 
Предполагается, что сокращение 
сбыта будет продолжаться и в 
1958 году, что повлечет за собой

дальнейшее сокращение проиэ^ 
водствз автомашин.

В  последнее время значительно! 
сократился объем погрузочных 
работ на железнодорожном транс
порте. В  течение второй недели 
декабря товарные погрузки на 
железных дорогах вновь сокра
тились на 2,4 процента по срав
нению с предыдущей неделей и 
были на 16 процентов ниже уров
ня соответствующего периода 
прошлого года.

Сокращение производства вьы 
зывает массовые увольнения ра
бочих. По официальным данным, 
в середине текущего года в стра
не имелось 3,2 миллиона пол
ностью бр.эработных. В течение 
двух— трех последних Месяцев 
эта цифра значительно возросла. 
Как сообщает журнал «Юнайтед 
Стейтс ньюс энд Уорлд рипорт», 
в настоящее время в стране на
считывается 3,7 миллиона безра
ботных. Журнал «Ньюс уик» 
предсказывает, что число пол
ностью безработных к февралю 
будущего года превысит 4,5 мил
лиона человек, а к июню достиг
нет более 5 миллионов.

й Ж Я :

s ilijff l

в  Триесте развернулось забастовочное движение. Недавно низко
оплачиваемые рабочие, который судостроительные фирмы отказались 
повысить заработную плату, пытались занять верфи. Полиция силой 
разогнала бастующих.

На снимке: полиция разгоняет группу бастующих, проникших на 
территорию судоверфи.

Фото итальянского агентства Публифото,
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Производственные успехи 
трудящихся КНР

П Е К И Н , 26 декабря. (ТАСС). 
Все большее число предприятий 
Китая рапортует о досрочном вы
полнении и перевыполнении годо. 
вых планов и заданий первой пя
тилетки. Впереди идут коллективы 
заводов и фабрик Пекина. Шанхая, 
Аньшаня, провинции Цзянсу.

Промышленность Харбина в це
лом на 13 месяцев, а 49 предприя
тий Синьцзяна на 10 месяцев рань
ше срока выполнили задания пяти
летнего плана.

Строители железных дорог за 
пятилетку сдали в эксплуатацию 
на 303 км. новых железных дорог 
больше, чем предусматривалось 
планом. Эксплуатационники пере
везли сверг: плана 180 миллионов 
тонн различных грузов. Славно 
потрудились в этом году рабочие 
лесной промышленности.

Некоторые предприятия уже ра
ботают в счет второй пятилегки. 
Как сообщает газета «Жэньминь- 
жибао», металлурги Аньшаня в 
это.м году выплавили 3.300 тысяч 
тонн чугуна и 2.900 тысяч тонн 
стали, перевыполнив задания пяги- 
летнего плана на 600 тысяч тонн 
стали и на сотни тысяч тонн чу
гуна.

Успех аньшаньцев, отмечается в 
сообщении «Жэньминьжибао», был 
достигнут благодаря бескорыстной 
помощи Советского Союза и освое
нию металлургами Аньшаня новой 
техники. Рабочие и инженерно-тех
нические работники гиганта китай
ской металлургии решили без уве
личения государственных ассигно
ваний к концу второй пятилетки 
довести производство стали до 4 
миллионов тонн в год.
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Необходима 
бдительность народа

5JСамый большой еоенный
бюджет мирного 

врем8ни“

в  апреле 1958 года в столице Бельгии — Брюс-1 ный павильон оригинальной конструкции. Крыша и 
селе открывается Международная выставка. Она бу-1 стены здания будут висеть на вантах (тросах), спу- 
дет проходить под лозунгом «Наука, техника, куль- скающнхся со стальных опор. Экспозиционная пло- 
тура на службе человека». | щадь — 22 тысячи квадратных метров. Здание бу-

В выставке принимают участие 52 страны. 
Павильон. Советского Союза сооружается по про

екту коллектива архитекторов под руководством 
А. Б. Борецкого и В. А. Дубова. Это будет разбор-

дет сделано из стали, алюминия и стекла.
На снимке; строительство Советского павильона в 

Брюсселе.
(Фотохроника ТАСС).

Н ЬЮ -Й О РК , 26 декабря, 
(T.'ICC). Как сообщает из Вашинг
тона корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс, официальные 
представители Пентагона (военное 
ведомство С Ш А . —  Ред.) закончи
ли разработку нового военного 
бюджета С Ш А , который б.удет 
«самы.м большим военным бюд.же- 
то.м мирного времени». Этот феде
ральный военный бюджет будет 
представлен на рассмотрение коп. 
греоса в следующем месяце. Пред- 
по.лщают, что прямые вознНЬЮ рас. 
.>:сды в будущем финансовом году, 
который начнется 1 июля 1958 го
да, составят около 40 миллиардов 
долларов, что на два миллиарда 
больше первоначально запла;гнро. 
ванных прямых военных расходов 
нэ текущий финансовый го.д

Фактически прямые военные 
расходы в текущем году, по сло
вам корреспондента агентства, до
стигнут 39 миллиардов долларов. 
Как известно, к этой цифре следу
ет добавить расходы на воо_р.у,же- 
ние союзников С Ш А , атомное во
оружение и другие косвенные во
енные расходы, составляющие сзы. 
ше 10 миллиардов долларов. Та
ким образом, общие военные рас
ходы в текущем году превысят 70 
пропснтов общей суммы бюджета 
С Ш А .

Корреспондент указывает, ссыла. 
ясь на заявления официальных 
лиц, что военные расходы в бли
жайшие годы будут непрерывно 
увеличиваться.

Как отмечает корреспондент, 
значительную долю в военном 
бюджете составят возросшие расхо. 
ды на управляемые снаряды и на 
осуществление др.угнх программ, 
св.чЭ'анных с разработкой и усовер
шенствованием различных видов 
вооружения.

Кто и почему раздувает  
военный психоз в СШЯ

П Е К И Н , 26 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
газета «Жэньминьжибао» пишет 
сегодня, что доклад так наз. «ко
митета Гэйтера» показывает, что 
группа сумасшедших, страдающих 
военной лихорадкой, для наполне, 
ния своих кошельков собирается 
толкнуть мир в бездну страшных 
бедствий. Газета отмечает, что 
развязывание Соединенными 
Ш татами атомной войны равно
сильно самоубийству.

После московских совещаний 
представителей коммунистических 
и рабочих партий, пишет далее 
газета, усилия социалистических 
стран во главе с Советским Сою
зом, направленные на борьбу за 
мир и мирное сосуществование, 
содействовали развитию движения 
за мир. Даже некоторые лица, 
выступавшие в прюшлом за поли
тику «с позиции силы», сейчас не 
могут не говорить о мирном со
существовании. Однако людям не 
следует ослаблять бдительность. 
В мирю действительно еще имеет, 
ся горстка монополистов, кото
рые, исходя из своих корыстных 
расчетов, действуют против мира.

Указанный «комитет Гэйтера», 
состоящий из группы американ
ских монополистов и официаль
ных лиц, перед лицом ряда не
приятных для них фактов не по
шел по пути отказа от политики 
«с Позиции силы», признания 
рюально существующих вещей, не 
решился на переговоры для раз
решения спорных вопросов, а, 
напротив, со злобой готовится к 
«превентивной войне».

Лучше всего, указывает в за
ключение газета, было бы отпра
вить этих военных маньяков в 
психиатрическую лечебницу. Если 
позволить им определять полити
ку С Ш А , то это сможет принести 
американскому народу лишь не
бывалые бедствия. Люди доброй 
воли должны бдительно следить 
за теми, кто пытается развязать 
войну.

ТЕ  А Т Р
Томский драмагичегкий театр 

имени Б. П. Чкалова
28 декабря —  «Любовь Яро

вая».
29 декабря днем и вечером —  

«Когда цветет акация».
Начало спектаклей: дневного—  

в 12 час. дня, вечерних —  в 
8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
28 декабря —  новый цветной 

художественный фильм «Борец и 
клоун». Сеансы: 9, 10-55, 12-50. 
2-45, 4-40. 6-35, 8-30, 10-25.

Зал кинохроники.
28 декабря —  художественный 

фильм «Ночной патруль». Сеансы: 
10. 11-55, 1-50, 3-45, 5-40, 7-35,
0- 30, 11-25.

Кинотеатр имени И. Черных.
28 декабря. Большой зал —  

«Борец и клоун». Сеансы: 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Малый вал —  «Ноч
ной патруль». Сеансы: 9-30, 11-25,
1- 20, 3-15, 5-10, 7-05, 9. 10-50.

А;у1эриканская
газета о сессии 

совета НАТО
п ь ю  И О РК , 26 декабря. (ТАСС). 

Газета «Лейбор дейли» резко кри
тикует сессию совета Н А Т О  в Па
риже

«Не забив ни одного мяча в те
чение первых трех четвертей ди
пломатического футбольного мат. 
ча, проходившего в Париже. —  
иронически пишет газета, — пре. 
зидент Эйзенхауэр добился един
ственного успеха в конце игры, 
когда по его просьбе совещание 
закончилось молчаливой молитвой, 
продолжавшейся 30 секунд.

Таким образом он возложил на 
небеса бремя ре'чения проблемы, 
которую он, Даллес и наши союз
ники не в состоянии решить, так 
как они запутались. С чувством об. 
легчения Эйзенхауэр полетел до
мой, а Даллес помчался в Испа- 
ршю выра.эить почтение своему ста. 
рому прияте.пю Франко и, между

Н Ь Ю  И О РК , 25 декабря. 
(ТАСС). Сенсационная кампания 
вокруг секретного доклада так на
зываемого «комитета Гэйтера» про
должается. Из сообщений печати 
видно, что доклад этот является 
одним из эпизодов закулисной 
борьбы внутри правительства и 
верхушки финансово-промышлен
ных кругов С Ш А  по коренным во
просам экономической и военной 
политики правительства. Эга борь
ба вызвана столкновением интере
сов различных групп монополисти
ческого капитала в вопросе об 
уровне военных расходов С Ш А  и 
распределении военных заказов, 
различным подходом к оценке эко
номических и политических послед
ствий инфляции, принявшей серь
езные размеры.

Судя по отрывочным сообщенн. 
ям печати, «комитет Гэйтера» был 
создан весной 1957 года президен
том Эйзенхауэром. В комитет во
шли крупные капиталисты, а так. 
же отставные генералы, адмиралы 
и ученые, находящиеся на службе 
монополий, заинтересованных в по. 
лучении крупных военных заказов. 
Комитет возглавил бывший предсе
датель «фонда Форда» Гэйтер. 
Аштивными «советниками» комите
та состоят председатель совета ди
ректоров рокфеллеровского «Чейз 
манхеттен бэнк» Д. Макклой, 
крупный финансист Р. Ловетт и- 
другие.

Когда «комитет Гэйтера» при
ступил к работе, в правящих кру- 
га.х С Ш А  уже пша серьезная от
крытая и скрытая борьба по вопро. 
сам, связанным с экономической и 
военной политикой. Группы капи
талистов, в наибольшей степени и 
наиболее непосредственно заинте
ресованные в получении крупных 
военных заказов и для этой цели 
в сохранении международной^ на
пряженности и «холодной войны», 
выражали недовольство тем, что 
пр,авительство Эйзенхауэра под 
влиянием бывшего министра фи. 
нансов Хэмфри проводило поли
тику так иаз. «сбалансированного 
бюджета», объявляя инфляцию 
«врагом Ко 1» и ограничивая пря
мые военные расходы определен
ным уровнем (38 млрд, долла
ров).

Политика такого «сбалапсиро. 
ванного бюджета» опирается на 
поддержку части американской 
буржуазии. Такие органы деловой 
печати, как «Джорнэл оф ком- 
мерс» «Уолл-ст15ит джорнэл», 
«Барронс уикли», «Мэгэзин оф 
Уолл-стрит», «Коммершиэл энд 
файнэншл кроникл», а также 
бюллетень банков «Ферст-нейшнл 
бэнк оф Нью-Иорн» и «Гэран- 
ти траст компани». требуют от 
правительства «соблюдения ч^вст..прочим, очевидно, продать не-

• ракетных снарядов меры» в области общи.х и г.оен-скояько лишних
по существующей рыночной цене...

Итак, совещание Н А ТО  закры. 
лось. Ему предшествовали бара 
банный бой и фанфары Медисон- 
авеню (где помещаются крупней
шие рекламные агентства С Ш А . 
— Ред.), его сопровождал' оглуши 
тельный шум прессы».

«Если вас интересует такая ме. 
лочь, как мир, —  продолжает га
зета. — то совещание Н А ТО  ока
зывало миру сопротивление и не 
сделало к нему даже малюсенького 
шага...

Если вы —  рядовой европеец, 
то вам по-прежнему угрожает 
неприглядная возможность, что ва. 
ша страна, совершенно не по ва. 
шей вине, может вскоре оказаться 
объектом применения оружия, ко
торое уничтожит вас в одно мгно
вение.

Если вы —  американский нало
гоплательщик, вы чиожете предви. 
деть крупные дополнительные на.
ГО ГИ ...» .

ных расходов и принятия мер про
тив инфляции, чреватой отг.пыми 
социально-экономическими послед, 
сгвиями. Они заявляют, что ны
нешний уровень военных расходов 
вполне способен обеспечить надле- 
кшшее соегояние военной машины 
СП1А, если расходовать эти сред- 
стьа «экономно и разумно».

Военные спекулянты и милита
ристы решили использовать «коми, 
тет Гэйтера» для развернутой кам
пании в пользу «чрезвычайной 
программы военных расходов».

Как сообщает печать, «комитет 
'.эйтера» углубился в сопоставле.

(ше военной мощи С Ш А  л Совет
ского Союза. Главный 1езис до
клада комитета сводится к тому, 
что если правительство не увели
чит военные расходы на 8 милли
ардов долларов, то С Ш А  «превра
тятся» во «второразрядную держа
ву» и окажутся под угрозой «не- 
миц.уемой катастрофы».

Комитет представил свой доклад

президенту Эйзенха,уэру вскоре
после запуска первого советского 
искусственного спутника Земли,
считая, что этот момент является 
особенно благоприятным для лостн. 
жения политических целей комите
та. 7 ноября доклад, по сообщени
ям печати, обсуждался на заседа
нии национального совета безопас
ности, на которое были поиглаше- 
ны «лидеры финансового мира»
Д. Макклой и Р. Ловетт (бывший 
министр обороны СШ А), По сло
вам журналиста Робертса, они 
убеждали президента Эйзенхауэра 
одобрить «чрезвычайную програм
му» действий, предложенную «ко
митетом Гэйтера».

Клика милитаристов и военных 
спекулянтов, объединившаяся во
круг этого комитета, как видно 
считает, что полную победу" над 
сторонниками политики «сбаланси
рованного бюджета» она ' сможет 
одержать только в том случае, ес
ли получит воз.можность использо
вать «секретный» доклад для воз
действия на боле© широкие круги 
американской буржуазии.

Состоявшиеся в ноябре н декаб
ре съезды различных организа
ций американских капиталистов (в 
том числе съезд национальной ас
социации промышленников) показа
ли, что преобладающая часть аме
риканской буржуазии настроена 
против «чрезвычайных программ» 
и излишеств в правительственных 
расходах, .угрожающих обострить'и 
без того опасную инфляцию. В 
этих условиях члены «комитета 
Гэйтера» полагают, что' С Ш А  «ну
ждаются в набатном колоколе», да. 
бы вывести американцев из состоя-, 
ния «благодушной спячки». Они 
считают, что роль такого «набата» 
сможет сыграть опубликование хо
тя бы части их секретного докла
да.

Однако вопрос об опубликова
нии доклада «комитета Гэйтера», 
как это видно из сообщений печа. 
ти, вызвал разногласия в прави
тельстве Эйзенхауэра. Некоторые 
члены правительства опасаются, 
что опубликование этого пропаган
дистского инструмента —  доклада 
может вызвать среди американцев 
чрезмерную панику. Кроме того, 
доклад явился бы ценной находкой 
для лидеров демократической пар
тии, которые на протяжении ряда 
лет обвиняют правительство респу
бликанцев в том, что проводимая 
нм политика так наз, «сбаланси
рованного бюджета» ограничивает 
развертывание военной машины 
СШ А . Они намереваются исполь
зовать доклад для подкрепления 
своих обвинений по адресу прави
тельства.

Не дожидаясь решения прави. 
тельства относительно опубликова
ния доклада «комитета Гэйтера», 
клика милитаристов решила «в; ча
стном порядке» инспирировать 
шумную газетную кампанию во
круг этого доклада. Вопрос об ис
пользовании доклада для надлежа-, 
щего «воспитания» американского 
общественного мнения обсуждался 
10 декабря на неофициальном со. 
вещании группы капиталистов в 
доме бывшего заместителя минист
ра обороны В. Фостэра, входивше
го в комитет и возглавлявшего его 
в период болезни Гэйтера. На сове 
щании, состоявшемся под предло
гом «званого ужина», в частности, 
присутствовали Лоуренс Рокфел
лер, издатель ряда газет и журна
ла «Лук» Коулс, Паул Нитце и не
сколько крупнейших специалистов 
по формированию «общественного 
мнения», т. е. по рекламе. Присут

ствовал и вице-президент С Ш А  
Никсон. На совещании, как видно, 
был разработан план «популяриза
ции доклада .комитета Гэйтера».

Результаты этого совещания да
ли о себе вскоре знать. Сведения 
о содержании доклада «комитета 
Гэйтера» начали «просачиваться» 
в печать все более обильными, пор. 
циями с комментариями, изготов
ленными по всем правилам искус
ства современной американской ре
кламы.

Б результате ряд сенаторов и 
членов палаты представителей из 
демократической партии потребова
ли рассекречивания доклада. На 
его оп.убликовании настаивают так
же газеты «Вашингтон пост», 
«Нью-Йорк геральд трибюн» и 
«Крисчен сайенс монитор».

Как сообЩйла пёчап,, на сове
щании у Фостэра .был?., также 
шено создать постоянную «группу 
алармистов», призванную держать 
страну в состоянии «постоянной 
тревоги». Цель этой группы, ука
зывает корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме», состоит в том, чтобы 
«бить в набат по всей стране и 
разъяснять необходимость жертво
вать деньгами и комфортом ради 
укрепления обороны». Ядро этой 
группы, организаторов паники и 
военной истерии, составляют чле
ны «комитета Гэйтера» й многочи
сленные его ' «советники», прини
мавшие участие в подготовке до
клада. Лидером всей группы яв
ляется все тот же В. Фостэр.

Этот крупный капиталист не слу
чайно выступает в такой роли. В 
годы второй мировой войны, блужа 
в интендантских отделах военного 
министерства, он установил тесные 
связи с многочисленными постав
щиками военных материалов. Пос
ле войны В. Фостэр занимал в пра
вительстве Трумэна посты помощ
ника министра торговли, админист
ратора «управления экономическо
го сотрудничества» и заместителя 
министра обороиы. В  1953 году 
Фостэр был избран на пост платно
го президента «ассоциации химиче. 
ской промышленности», объединя. 
ющей крупных фабрикантов и про-

С п орт
М е ж р а й о н н ы е

с о р е в н о в а н и я
л ы ж н и к о в

мышленников. Сейчас он занимает 
пост вице-президента фирмы «Олин 
мэтисон кемикл корпорейшн», вы
полняющей крупные военные зака
зы. Эта фирма входит в сферу 
влияния рокфеллеровской финансо
вой группы. По сообщению обозрё. 
вателя газеты «Нью-Йорк тайме» 
Крока, В. Фостэр, выступая недав. 
но на собрании группы офицеров, 
высказал, взг ляды, весьма напоми
нающие так наз. «концепцию пер
вого удара», т. е. «превентивной 
войны» против Советского Союза, 

«Группа Фостэра» имеет союз
ников в правительстве и в конгрес
се. По сообщениям американской 
йечати, с ней тесно ассоциируется 
вицешрезидент Никсон. Указывают 
также, что подавляющая часть 
высокопосгавлекяых чиновников 
государственного департамента во 
главе с Даллесом симпатизирует 
целям этой группы. В. Фостэр 
вполне может рассчитывать на под
держку Пентагона (министерства 
обороны СШ А). Хотя капиталисты, 
входящие в «группу Фостэра», яв
ляются «правоверными республи. 
канцами», их наиболее активными 
и крикливыми союзниками в кон
грессе выступают не столько рес
публиканцы, сколько члены демо
кратической партии.

Мокрый снег, порывы ветра, 
достигающие 20 метров в секун
ду. Пурга переметает лыжню. В 
таких условиях в Новой Шегарке 
проходили соревнования лыжни
ков спортивного общества «Уро
жай» Томского, Бакчарского и 
Шегарского районов.

Первым был дан старт жен
ской эстафете 3 X 3  километра. 
Первое место заняли спортсменки 
Бакчарского района.

На втором месте —  томские 
лыжницы. Третьими оказались 
шегарские спортсменки.

Еще упорнее была борьба за 
первенство в мужской эстафете 
4 X 10 км.

Победили щегарцы. Вторыми 
закончили эстафету томские лыж. 
ники, третьими —  бакчарцы.
. В итоге первого дня все три 

команды набрали одинаковое ко
личество очков. Это придало осо
бую остроту борьбе за победу во 
второй день, когда женщины при
няли старт лично-командных го
нок на пятикилометровой дистан
ции и на пятнадцатикиломет
ровой —  мужчины.

Килина (Бакчар) финиширо
вала первой со временем 26 ми
нут 55 секунд; второй была ее 
подруга по команде Юшкенайте. 
Шегарская лыжница Гынгазова 
заняла третье место.

У  лыжниКов-мужчин шегарец 
Ян Ш тегман победил со временем 
1 час 02 минуты 40 секунд. Вто
рым был томский лыжник Борис 
Яковлев. Бакчарец Виктор Рыба, 
лов пришел третьим.

В  результате двухдневной спор, 
тивной борьбы общее первое ме
сто заняла команда Шегарского 
района. Она награждена перехо
дящим кубком и дипломом первой 
степени. На втором месте —  том
ские лыжники, прошлогодние по
бедители зональных соревнова
ний. На третьем месте —  коман
да Бакчарского района.

п. стоякин.

Деятельность «комитета Гэйте
ра» показывает, как с помощью 
таких трюков формируется «обще
ственное мнение» в С Ш А  по воп
росам войны и мира. Указывая на 
связи членов этого комитета с во
енными поставками, газета «Чика
го дейли трибюн» недавно заявила: 
«Когда собирается подобная клика 
людей, начинают бить военные ба
рабаны».

i''"'
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Редактор В А КУЗЬМИЧЕВ

Клуб имени Сталина 
28 декабря —  «Борец и клоун». 

Сеансы: 3. 4-55, 6-50, 8-45, 10-40.

Т о м с к а я  с т у д м я

Ресторану станции Томск-П тре. 
буютоя рабочие на автогужтран- 
спорт.

Томской конторе «Шелдорпро- 
ект» для работы в экспедиции 
срочно требуются; помощник на
чальника партии буровые масте
ра, радисты, шоферы, трактори
сты, рабочие.

Для работы Б г, Томске требу
ются: автослесари, кочегары, куз
нец и слесарь по отоплению.

Обращаться г, Томск, проспект 
имени Кирова. 20, отдел кадров. ^

2 — 2
Томской фабрике культтоваров 

требуется на постоянную работу в 
цех деревообработки фуговщик.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт. 43. 2 — 2

Правлению артели «Профин- 
терн» требуются квалифицирован
ный электрик и жестянщик.

Обращаться, г. Томск, переулок 
Татарский, 24. отдел кадров.

2 — 2
Томская филармония принимает 

заявки на обслуживание детсюа 
елок концертами и затейниками. .

Обращаться: г. Томск, теле^ н  
44-87, 55-04.

2 — 2

Суббота, 28 декабря
19.00. Репортаж «Поиски про

должаются», 19.15. Литератур
но-музыкальная передача «Цве
ти, Советская Украина». 19.45. 
Журнал «Молодые томичи». 
20.15. Фильм «В добрый час!».

Томская мебельная фабрика 
«Краонодеревец» производит рас
пиловку круглого леса и отпускает 
бесплатно опилки.

Здесь же требуются на постоян
ную работу: столяры всех разря
дов, кочегары, грузчики, возчики, 
слесари и дворник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 16, отдел кад
ров.

Томская областная контора кинопроката
с 30 декабря выпускает на экраны кинотеатров 

кинокомедию

ГО

® й и Т о с 1 м

Сценарий— М. Антоненкова, В. Севела. 
Режиссер-постановщик—Сергей Сплошное. 
Композитоп-Б Мокроусов,
Текст песен-Н. Глейзарова.

В р о л я х ;
Шпаковский — Г. Глебов, Людмила Павловна, его жена — 

О. Викланд, Светлана, ик дочь—Н. Корнеева, Сергей Терехин— 
Л. Фрйчинский, Мурашко — К Сорокин, Пелагея, его жена —  

^  В. Кравченко, Размыглович—А. Адоскин.
^  Производство киностудии .Беларусьфильм", 1957 г. о

ъ

к сведению библиотек, домов культуры, 
клубов и всех граждан

Открыта, подписка на полное собрание сочинений выдающе
гося русского композитора и пианиста Н. К. Метнера (1879—' 
1951), ученика Танеева, в 13 томах. При подписке вносится 
задаток в сумме 42 руб. 50 коп.

Открыта также поди:1Ска на собрание трудов профессора, 
доктора технических наук, инженер-контр-адмирала В. Г. Вла
сова.

Собрание трудов В. Г. Власова является фундаментальным 
руководством по гидротехнике и теории корабля для инже
нерно-технических работников судостроительных и судоре
монтных предприятий, сотрудников научно-исследовательских 
институтов и конструкторских бюро, плавсостава транспортно
го флота, а также преподавателей и студентов кораблестрои
тельных вузов, факультетов инженерных училихЦ.

При подписке взимается задаток в сумме 20 руб.
С содержанием изданий можно ознакомиться в магазине 

подписных изданий (г. Томск, переулок Батенькова, 5).

МОСКВА. Закончилось лично
командное первенство СССР по 
акробатике.

На снимке: спортсмены Украин. 
ской ССР братья Тишлер, завое
вавшие звания чемпионов в си
ловой четверке.

(Фотохроника ТАСС).

Томскому шпалопропиточному 
заводу требуются на постоянную 
работу: инженеры-механики, тех
ники-механики и опытные электро
монтеры.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, улица 

Трудовая, 20.
5— 2

Стадиону ДСО  «Буревестник» 
требуются: рабочие на уборку 
льда и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11.

2 — 2

Вновь организованному тресту 
гСтройдеталь» требуются: инже
неры-конструкторы железобетон
ных конструкций, старший бух
галтер на самостоятельный ба
ланс, товароведы материальной 
группы, опытная машинистка в  ра
бочие на бетонный завод.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко. 7, отдел кадров, теле
фон 60-81.

2 - 2

Трамвайный трест продает пред
приятиям и частным лицам за на
личный расчет и по перечисле
нию проездные билеты стои
мостью; для взрослых —  36 руб. 
на месяц и для учащихся школ и 
ремесленных училищ —  7 руб. 
50 коп.

Билеты дают право проезда в 
трамвае г. Томска по всем мар
шрутам и неограниченное количе. 
ство раз.

Обращаться; г. Томск, улица 
Енисейская, 33, телефон 55-96.

УН Р-768  требуются: секретарь- 
машинистка, арматурщики, ка
менщики, плотники и рабочие.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, Плетнев- 
ка. 10, отдел кадров.

2 — 2
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Гр-ка Букина Раиса Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Большая Каштачная, 6, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-ном Букиным Александром Ев
сеевичем. проживающим в г. Бар
науле, улица Фннударника, 121.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Коняева Анна Герасимов
на, проживающая в г. Томске, пе
реулок Смоленский, 34. кв. 1, воз. 
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Коняевым Михаилом 
Владимировичем, проживающим в 
г. Якутске, улица Курашова, 20.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска,

Гр-ка Масленникова Альфрида 
Эвальдовна, прошива.юшая в 
г. Томске, Нижний склад, №  192, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Масленниковым 
Степаном Степановичем.

Дело подлежит рассмотрению В 
Томском областном суде.

/ ^
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